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Партийное руководство—  
источник силы комсомолаЗакончившийся недавно X I  съезд В Л К С М  подвел итоги деятельности комсомола и определил дальнейшие задачи. Главная из них — всемерное улучшение коммунистического воспитания подрастающего поколения.В приветствии Центральнеях) Комитета ВКП(б) X I  съезду комсомола говорится:<Тепсрь. когда советский народ решает великие задачи строительства ком- мунн.зиа. ещ е более возрастает роль комсомола в деле кодауннстического воспитания молодог^^вйолення. Комсом ол должен воспитыййть среди молодеж и бесстрашных, бодрых, жизнерадостны х. уверенных в своих силах, готовых преодолевать любые трудности бойцов •за свободу и честь нашей Родины, за дело партии Ленина—Сталина, за  побед у  коммунизма».Выполняя решения X I  съезда В Л К С М , Томский комсомол, под р у к »  водствоы партийной организации, вьн ступает как деятельны!? помощник пар-' тии в коммунистическом в о с п ^ н н и  молодого поколения, в о с д а е с п т е н н в  хозяйственно-политических ^адач.' ;Комсомольские ор гащ за ция промышленных предприятий \овластя бо-  ̂рю тся за повышение пря^воднтельно- сти труда, за  ускорение осЬрачнваемо- сти оборотных средств. :и  ^ п у с к  пр( '  д ук цн н  отличного качества, за'вконо! сы рья и материалов, топлива троэнергви. 3 5 0  ко м сом о льск^о ло - деж ны х бригад соревнуются за Л т л н ч - ное качество продукции. 9 8 8  Ияолодых рабочих уж е давно работают в счет новой пятилетки.С о всем пылом молодости борются сельские комсомольцы за высокие урож аи колхозных полей, за  претворение в  жизнь трехлетнего плана развития животноводства, за дальнейшее организационно-хозяйственное укрепление колхозов.В  области создано я  работает более 3 0 0  комсомольско-молодежных звеньев высокого урож ая. 2 1 0  комсомольцев руководят колхозами н бригадами.Многие партийные органы ловседиев- но направляют и контролируют работу комсомольских организаций, помогают 

ИИ. Н а заседа!1иях бюро Томского горкома. Асиновского, Молчаиов- . ского, Колпашевского. Парабельского. ■ Чаинского райкомов ВКП(6) снетематн- чегкн обсуждаются вопросы, направлен- йыс на улучшение политико-воспитательной работы среди молодежи, заслу- П1иваются отчеты партийных организаций о руководстве. КОМСОМОЛОМ.Комсомольская организация электро- ,тампового завода—одна нэ .лучших орга- илзацнй области. Н а .заводе нет ни одного молодого рабочего, нс выполняющ его норм выработки. Комсомольско- молодежные бригады тт. Пермииовой. АнаприевоЙ. Никитиной, Емельяненко, Сухановой н Костичек выпускают продукцию только отличного качества. Комсомольская организация завода добилась успеха потому, что она повседневно чувствует направляющую руку партийной организации.Н а  партийных собраинях и заседаии- irx партбюро часто обсуждается деятельность ко.чсомольской организации. Партийное бюро завода помогает комсомольскому комитету проводить лекции. доклады. беседы, организовать культурно-массовую работу. Члщгы комитета В Л К С М , комсорги цехов часто бывают на заседаниях партбюро. Комсомольцев приглашают на открытые партийные собрания.♦  Благодаря улучш сн1!ю партийного руководства комсомольскими организациями ву.зов, техникумов н школ повысилась успеваемость учащ ихся. Об этом ярко говорят результаты экзаменов.В  ноябре прошлого года в колхозе имени Ворошилова, Колпашевского района, не было комсомольской организа- пни. С  помощью партийной .  организа- 
1WH райком В Л К С М  создал там комсомольскую организацию.Партийная организация колхоза (секретарь тов. Ехлаков) постоянно следила

каждый юноша, ствовалн себя i коммуни.зма. Л; ння молодежи кые организации

за ее работой, помогала ей. За  короткий период оргалнзация выросла до 10 человек. Среди гюлхозной молодеит улучш илась политическая и культурно- массовая работа. Комсомольская организация стала хорошим помощником правления колхоза н партийной организации.Комсомо.тьские организации стремятся выпол1шть решения X I  съезда В Л К С М . Партийные организации должны помочь комсомолу довести содерж анке н смысл решений съезда до всех комсомольцев и молодежи так. чтобы гаждая девушют почув- стронтелями воспита- Партнй-_____ ________ _ __________неустанно заботиться о разве^пыванин соревнования среди молодежи за досрочное вьтолне- ние'. лл|цов, за высокое качество про- д у к щ г и ^ а  экои9«й<ю. Необходимо все- мер1|»'ттоощряте инициативу комсомоль- 
олог opraiHij^HA по выращиванию вы

соких уроийев и повышению продуктив- ^иости обпсственного животноводства.n<j#tfwoBKa к  новому учебному году в саги комсомольского прорвешения дщ|1кна быть в центре внимания партий- jf& x организаций. Необходимо выделить 
ъяй руководства кружками подготовленных коииукистов, провести совещания пропагандистов, помочь укомплектовать кружки и обеспечить слушателей необходимой литературой.Однако необходимо признать, что отдельные райкомы ВКП(б) в первичные партийные, организации ещ е слабо руководят комсомольскими организациями. допускают формализм в этом важном деле. Партийная организация лесоперевалочного коыбншта за год трп раза заслушивала отчеты о работе комсомольской организации. Каждый раз выносились пространные постановления, каждый раз налагались взш кан кя на секретарей комсомоль- см Рг организаций, lio дело не улуч- itfaeTCK. Если бы партийная организация комбината контролировала вы- по.чнение своих постановлений, оказала бы действенную помощь комсомольской орган11зации, то, можно с  уверенностью сказать, комсомольцы улучшили бы свою работу.Ш егарская районная комсом ольски организация слабо растет за счет л?ч- 
iiifpi ь'олхозно:! молодежи Число нера- стуш их первичных комсомольских организаций из мсс.чца в месяц увеличивается. а  в райкоме скопилось более 1 5 0  нерассмогренпых заявлений о приеме молодежи в 1ЮМСОМОЛ. Райком комсомола руководит первичными организациями «вообщ е». Однако райком партии своевреыспно нс придал ЭТОМУ значения и пе потребовал от В Л К С М  перестроить свою ра-райкома I боту.В  нашей области во многих колхозах нет партийных организаций, но там есть 1юмсомольскне организации. X V III  съезд партии возложил на них всю ответственность за состояние дол в колхозах. Они являются проводниками партийных директив на местах. Это налагает на райкомы партии особую отвстственноеть за руководство коисомольскинп организациями в колхоз а х . где нет партийш л организаций. Райкомы ВКП(б) должны систематически собирать секретарей комсомольских организаций, проводить с  ними совешаинл, заслушивать их отчеты на заседаниях бюро.В  приветствии X I  съезду В Л К С М  Цеотральный Комитет партии выразил уверенность, что ленинский комсомол будет и впредь подггимать силы юных патриотов на беззаветную борьбу за далыгенший расцвет нашей Родины и прославит себя новыми подвигами во имя коммунизма. Повседневное руководство партийных организаций поможет областной комсомольской организации улучшить всю политико-воспитательную работу среди молодежи, выполнить задачи, поставлеиные перед комсомолом коммунистической партией, товарищем Сталиным.

О награждении орденом Трудового Красного Знамени 
и медалями передовиков сельского хозяйства 

областиС С С Р  наградил орденом Трудового Красного Знамени Колесникова Егора Денисовича — звеньевого колхоза <9 ян варя», Доволенского района. Новосибирской области, получившего урожай пшеницы 2 1 ,1  центнера с  гектара на штощади 2 0  ге1ста{>ов. Кроме того, награждены медалью « З а  трудовую доблесть* — 6  человек и меда.чью « З а  трудовое отличие* —  13 человек.

В  соответствии с Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 2 4  апреля 1 9 4 8  года за получение высоких урож аев пшеницы при выполнении колхозами обязательных поставок и контрак- тацнн по всем видам сельскохозяйственной продушгнк. натуроплаты за работу М Т С  в 1 9 4 8  году и обеспеченности се- менам1г всех культур в размере полной потребности д.чя весеннего сева 1 9 4 9  года Президиум Верховного Совета
На полях страныН .'^ Л Ь Ч И К . Колхозы плоскостной зоны Кабарды, раньше других начавшие выборочную косовицу ячменя, приступили к массовой уборке этой культуры. Н а  поля вышли комбайны. П о инициативе комбайнера Алтудской М Т С  3 . Биева развертывается соревнование механизаторов за проведение уборки в сжатые сроки и без потерь.М А Х А Ч К А Л А . В  ряде колхозов Д агестана развернулась утирка зерновых. Ко.чхозы лесяти районов убирают озимый ячмень. На уборке работают 2 0  комбайнов. Скошен ячмень с  первых тысяч гектаров. Одновременно с  уборкой началась сдача хлеба государству.

Т А Ш К Е Н Т . Фронт уборки зерновых продвину.чся в горные и северные районы Узбекистана. Первые косцы вышли на поля Кара-Калпакии и Хорезмского оазиса.И в долинах II на горных нивах нынче обильный урожай. В  сельхозартелях имени Сталина. «И ттиф ак». Хавастско- го района, намолачивают иакруг более чем по сто пудов ячменя с гектара, а  с отдельных участков — свыше двухсот пудов. Втрое больший урожай хлебов. чем в минувшем голу, собирают с  богарных земель колхозы Ш ирабад- ского района.Изо дня в день растет число обозов и караванов, доставляющих на ссыпные пункты пшеницу и ячмень первого обмолота. (Т А С С ).

НА ЛУГАХ ОБЛАСТИ НАЧАЛСЯ СЕНОКОС
С первых же дней работы используем на полную мощность 

все машины, все средства сеноуборки

Скот будет обеспечен до1 
кормам]Колхозникам сельхозартели «С парт ак». Зырянского района, в нынешнем году для общественного скота нужно заготовить на 8 .0 0 0  центнеров сена больше, чем в прошлом году. Колхозники одновременно с  полевыми работами организованно веди подготовку к сенокосу. Член артели Фаддей Кожевников сделал 6 7  вил. 8 0  ручных граблей. 2 0  кос. Стоят в полной готовности 5 конных сенокосилок и 4 конных граблей. Эту работу выполнил кузнец Андрей Сомов. Колхозники ведут подготовку  лугов, где через день—два начнется сенокос.Председатель правления тов. Банде- ра сопмеспю с животноводом тов. ТУш- ковым II с  другими членами правления колхоза составили рабочий план поко-

) ^ К

WД р ^ т а п у
[Качественными

са. П б ^ т а п у  предусмотрено закончить покое- к- 1}йчалу уборки урожая. Р асставлены люди. Н а  сенокосилках будут работать тт. Повстьяиов, Клушков, Сонмов. Лебедев, Баидера. Они ежедневно должны скашивать траву с  площади не менее 2 0  гектаров. Подобраны колхозники н для уклш ки сена в скирды и стога. Это самый важный участок в сенокосной кампании. Поэтому сюда на.з- иачили лучш их скпрдопраоов тт. Ко- женкова, Сафронова, Букова. Машщ- кого.Почти псе колхозники ознакомлены с нормами и расцешшми оплаты труда па сенокосе. Созданы сенокосные звенья, Они решили с каждого гектара аако- сить 2 0  центнеров сена.Л . В О И Т Б Н К О .
В э т и  д н иНабегающий ветер волнует травы. Куда НК кинешь взгляд—всюду зеленое травяное море. Э го прибрежные луга колхоза «Красный сибиряк», Томского района. Председатель колхоза П . Н . С авочкин и агроном А . П . Хме.чы1ицкий идут по .этому зеленому ковру.—  Хорош и !пл1че т|5авы. —  говорят Савочкш !.—  Хорош и, —  подтверждает агроном. —  Сена соберем вдоволь.Сенокосные угодья колхоза раскинуты вдоль реки Тонн. Затянувшиеся' холода задержали развитие растений, и они долгое время боялись оторваться от земли. Наконец наступили теплые дин. Травы стали расти не по дням, а по часам. Предстоит затратить немало труда, чтобы во-время собрать богатый урожай трав.Колхоз «Красный сибиряк* должен собрать 1 5 .0 0 0  центнеров сена, заложить 5 0 0  тонн силоса. Подготовка к сенокошению идет полным ходом. С озданы шесть специалып>1Х звеньев. Они укомплектованы лучшими людьми колхоза. За  звеньями закреплены участки, доведены нормы выработки. Звенья снабжены вилами, граблями. Сено

косные звенья уж е произвели очистку своих участков от сучьев н пней.Н а  уборке сена будут работать 9  сенокосилок. 9 граблей. Все они надежно отремонтированы. Старш ему колхозному кузнецу Егору Семеновичу Вершинину 6 4  года. Н о он ещ е ловко орудует у горна и много потрудился над тем. чтобы во-вре.мя отремонтировать сеноуборочные машины. Немало вложил сил в ремонт инвентаря и другой кузнец —  Парамон Петрович Вершинин. Сейчас эти два труженика готовят сельскохозяйственные машины к  уборке урожая.^ Б ольшую заботу проявляет колхоз о- ^ р т го в к е  силоса. Ямы под силос прн- Я К овле иы . в них будут заложены пер- ^ е  тонны свежей т ^ в ы .Вновь прошедшие теплые дожди и знойное солнце благоприятно влияют на рост трав.Колхозники твердо убеждены, что с каждого гектара они с о б е ? ^  не менее двух тонн лугового сена. Скот в этом году будет вдоволь обеспечен прекрасным кормом. С . К О Н С Т А Н Т И Н О В .
На заготовке кормов-Обсудив постановление Совета Министров С С С Р  и Ц К  ВКП(б) о трехлетием плане развгггия общественного колхозного и совхозного продуктивного животноводства. члены колхоза «П уть Сталин а » . Томского района, взяли обязательства выполнить годовые планы воспроизводства крупного рогатого скота н овец к 1 июля 1 9 4 9  года, свиней и птицы —  к  7  1гоября, а планы сдачи мяса, молока и других проду1Стов животноводства государству —  к 1 чоибря 1 9 4 9  года.Колхоз своевременно составил рабочий план заготовки копмов ро.злз т звенья, пересмотрел и повысил Нормм | выработки на отдельных работа.т по I сенру-борке, закладке силоса и т. д . ;  ,Колхозный бригадир тон. Бараназ I установил систематическое наблюдений | за поспеванием трав. Было решено I приступать к выборочной заготовке кот-- нов. Косари Ф . Ц . Карташов, Н . BL Корчуганов, С .  Н . Василы^в, М . А , Карташова л другие вм1шти на луга. Косари ежедневпо выполняют и перевыполняют новые нормы выработки на заготовке кормов.Наши передовики —  А . А . Баранова. А .  А .  Зенкипа. С .  В . Васильев и дру - гие довели выполнение норм по сенокошению до 0 ,7  гектара в день..

С  2 4  июня колхоз приступил к силосованию. Залоншно силоса 4 0  тони. Остающееся количество — 1 1 5  тони будет заложено к  5  июля. С  1 июля весь колхоз становится на трудовую вахту по заготовке кормов с  тем. чтобы справиться с  сеноуборкой до начала жатвы хлебов.Работницы фермы взяли обязательство вырастить высокий урожай корнеплодов на прифермском участке, который в этом году расширен в пять раз. Они решили получить по 2 0 0  центнеров картофеля и по 3 5 0  центнеров турнепса с  гектара на всей площади прифермского уч четка. В  ближайшие дни мачиется подкормка посевов этих j-ультур. э сейчас производится первичная прополка.Наш колхоз вызывает на социалистическое соревнование сельхозартель «Заветы  Ильича». С  этой целью в деревню Сухареве мы направляем группу работников нашей фермы, которые за- - ключах договор соревнования.В . К А Р Т А Ш О В А , председатель колхоза'«Путь Сталин а», Томского района.М . А Н Д Р Е Е В А ,заведующая иодочно-товариой фермой.Г . Т Р О Ф И М О В , счетовод :

Образцово проведем заготовку кормовв  трехлетием плане развития обще- стеепного продуктивного животноводства партия и правительство в числе главных задач, поставленных перед колхозами по развитию животноводства, потребовали создания в каждом колхозе прочной кормовой базы для общественного скота и обязали местные партийные. советские и земельные органы обеспечить «проведение сеноуборки в сжатые сроки, до начала у ^ р к я  зерио- в ь к  культур».Это налагает на партийные и советские организации большую ответственность, особенно в этом году, когда из- за неблагоприяп1ЫХ погодных условий рост трав несколько задержался, а  до уборки зерновых культур осталось меньше месяца. Заготовить ню сена, силоса и веточного корма нужно значительно больше, чем в прошлом году. Значит выполнение плана заготовки кормов будет сейчас зависеть от того, кате партийные организации, руководители колхозов н М Т С  сумеют мобилизовать все силы и средства на уборку трав, как организунуг труд людей и обеспечат оперативное руководство работами на лугах.В  области началась боевая сенокосная пора. Члены колхоза «Вперед к коммунизму», Шегарского района, заложили первые десятки тонн силоса. Приступил к косовице трав на силос ряд колхозов Кожсвииковского района. Вышли па луга косари многих сельхозартелей Томского, Зырянского. Молча- новского и других районов. Через несколько дней начнется массовый сенокос.Большинство колхозов и районов встречает начало сенокоса в полной готовности, завершив подготовку мате- риально-техничес1Юй базы и решив все организационные вопросы.Однако есть еще такие руководатели колхозов и районов, которые не учитывают особенностей этого года и затягивают подготовительные работы к заготовке кормов. Например, в Кожевни- ковском районе, где началась косовица трав, до сих пор не отремонтировано 5 0  процентов сенокосилок, я Тугаиском —  6 0  процентов, в Пара- бельском, Пудниском районах ремонт машин и инвентаря также далеко не закончен.В  ряде районов выжидают поспевания трав на больших площадях, пренебрегают выборочной косовицей. Отдель- иые руководители рассуждают так:— Зачем торопиться, подождем, пока трава наберет полный рост. Хоть позже начнем, зато быстро закончим сенокос.Такие рассуждения вредны, ибо при этом упускается очень важный фактор— качество кормов. Задача ж е заключается в том. чтобы заготовить сочные кор-Неторопливость в подготовке к сенокосу и недооценка значения косовицы ранних трав приводит часто к тому, что значительная часть колхозов не успе

вает до начала уборки урожая нылол- нить плав вакопления кормов. Это неизбежно влечет за собой н залоздаине с  другими очень важными и огветсгвен- ныыи работами.Сейчас нужно устремить все силы партийных, советских организаций, земельных органов на безусловное решение всех производственных и организационных вопросов, связанных с  подготовкой к косовице трав.Прежде всего, нужно в ближайшие дни закончить ремонт всех машин и ручного инвентаря в каждом колхозе и правильно использовать их на лугах. Cw умелого использования машин и правильной расстановки людей будет зависеть успех сенокоса.Необходимо привлечь к .заготовке кормов всех колхозников, не занятых па других неотложных работах, и организовать их труд так, чтобы каяшый был использован там. где он может дать больше пользы.Сенокос — самое благоприятное время. когда широко могут быть внедрены в колхозный труд индивидуальная н мелкогрупповая сдельщина. Для этого требуется в каждом колхозе организовать бригады, звенья, заранее выделить для звеньев сенокосные участки, довести до каждого косца, стогоиета я другая колхозников нормы выработки и создать условия для выполнения дневных заданий.Н а  лугах можно н обязательно нужно использовать значительную часть членов колхоза, 'занятых на ишвотно- водческнх ф ермах, а  также числящихся в адмнпистративно-управлекчсском аппарате. Им нужно отвести отдельные участки и отдельно учитывать их работу. Ежедневно нужно производить обмер скошенных участков, доводить до сведеиия колхозников их выработку.Сельские парторганизацна доля:ны еще шире развернуть и возглавить социалистическое соревнование за образцовое проведение сенокоса и создание прочной кормовой базы для общественного стада. Первейшая обязанность коммунистов —  личным примером мобилизовать всех труткепнков села на быстрейшее выполнение задач, поставленных партией и правительством по подъему животноводства. Партийные органи- зш ни долткны быть ежедневпо осведомлены о ходе заготовки кормов и в ^ 1сд- ленно принимать оперативные меры в устранению недостатков. Следует широко практиковать производственные совещания. на которых выявлять недочеты в организации труда, качестве работ, учете и т. д .Сейчас наступило такое время, когда дальнейшая затяжка начала сенокоса может привести к срыву плана заготовки кормов или опозданшо с  кача.чои уборки уроншя зерновых культур. Обязанность партийных с^ганнэацнй —  принять решительные меры к проведению сенокоса в сжатые сроки, до начал а массовой косовицы хлебов,,
На колхозных лугахК О Ж Е В Я И К О В О . (По телефову). Начали кампанию по заготовке кормов для общ еспен вого яшвотаоводства вод-, хозы Ново-Повровского сельсовета. В  сельхозартелях «Красный колос»______________  заложено по 3 0силоса, а в колхозе «Заветы Л е нива» — 5() тоня. Вчера все колхозы сельсовета приступялв к  косовице трав па сено.Идет севовос на лугах волхозов ние-

ни Дзержинского, ииенн Кирова н во ш о гв х  других,З Ы Р Я Н К А . (По телефону от соб. иорр.). Колхознгош сельхозартели «Заветы Ильича» первымв в районе прв- 
im в уборке трав. Полным х о д ш  закладка силоса. Более 5 0  цент- этого корма заложено в ямы. На- колхозники иачалн косовнцу трав :ко. Они решили заготовить ныв- ерх плана .1 .0 0 0  дентверов сена.

П О Д Г О Т О В К А  С П Е Ц И А Л И С Т О ВС  предстоящего учебного года в стране открываются нсжые вузы н фа- культеты,-
в  Бобруйске создается учительсь-ий институт с  отделенияив языка и литературы, физики и математики. Физико- математический факультет организуется в Могилевском педагогнчестом институте, факультет физического воспитания— Гомельском педагогическом пнетиту- . в  Казанском учительском пнетитутс создается отделение для подготовки преподавателей русского языка.Большое внимание уделяется заочной подготовке специалистов. Заочное отделение открывается при Ташкент-

Д л я медицинского обслуживания населения в период летних полевых работ в помощь местным медицинским кадрам направляются врачи из различных городов страны. В  села уж е выеха- свыше трех тысяч врачей. Медшщнская промышленность и аптечные управления уделяют большое внимание выпуску колхозных аптечек. В  нынешнем году сельские местности получили 5 0 0  тысяч колхозных аптечек. необходимых в условиях полевых работ.К  медико-санитарному обслуживанию сельского населения привлекаются па

евом педагогическом институте ипост- раппых языков. Преподавателей психологии и логики будут готовить вновь открываемые заочные отделения в Киевском, Львовском, Одесском, Сталинском. Харьковском педагогических институтах, Заочная подготовка зоотехников высшей квалификацт! организуется с  нового учебного года в Леннетрад- ском сельскохозяйственном институте.В  экономических высших учебных заведениях организуется подготовка бухгалтеров по специальностям «бухгалтерский уч ет », «механизация учета и вычислительных работ». (Т А С С ).
учно-исследовательскне институты, сельские больницы получают новейшее оборудование.Особое вннмаиие обращается на своевременное обеспечение глубинных сельских врачебных участков, фельдшерско-акушерских и аптечных пунктов медикаментамн и перевязочными иате- рналамк на время летних полевых работ.Большое значение имеет организация 8 этот период сезонных колхозны.\ яслей. Сейчас в таких яслях находится свыше двух миллионов детей. (Т А С С ).

Д Е Т С К И Е  С П О Р Т И В Н Ы Е  К Л У Б ЫЛ Е Н И Н Г Р А Д . (Т А С С ). Д л я школьников, остающихся на летние каникулы в городе, организуются детские спортивные клубы. Первый футбольный клуб открылся на стадионе завода «Севкабель». Он организован Дворцом культуры имени Кирова. 3 5 0  юных футболистов объединены в 2 8  команд. Начались игры на кубок Дворца. Организуются группы юных атлетов, волей-

болиспж и баскетболистов.- Всего детский спортивный клуб объединяет дб 6 0 0  школьников.'
в  Центральном парке культлил я  отдыха имени Кирова Д О С Ф Л О Т  открыл городской клуб юных моряков. Н а  берегу одного из озер парка в торжественной обстановке поднят флаг. В  клубе юных моряков проведут каникулы сотни лениш'радскнх школьников.

О Т О В С Ю Д У

« К У Б О К  С С С Р »  п о  в о л е й б о л у  д л я  С Е Л Ь С К И Х  К О М А Н ДКомитет по делам физической культуры и спорта при Совете Министров С С С Р  утвердил положение о розыгры- «кубка С С С Р »  по волейболу для сельских команд. В  соревнованиях ка «кубок» может принять участие любая волейбольная команда колхоза, совхоза, М Т С , школы механизации сельского хозяйства. нзбы-читальпи и д р.С^оревноваиня начнутся в сельских

районах. Затем состоятся областные и республиканские матчи. Шестнадцать победителей соревнований в союзных республиках получат право участвовать в заключительных встречах.Финал розыгрыша «кубка С С С Р »  для сельских команд состоится в копне октября е гор. Грозном. Победителю финального матча будет вручен почетный переходящий прна,- (ТА С С Ъ

0  Государство отпустило Ворошиловградской области 1 6  миллионов рублей кредита —  почте в два с половиной раза больше, чем в 1 9 4 8  году. Колхозы обзаводятся новым инвентарем. приобретают племенной скот, ведут большое хозяйственное н культурно-бытовое строительство.О  Колхозы Астраханской области поставили па нагул 6 5  тысяч голов крупного рогатого скота, овец н свиней.0  В  М Т С  Казахстана широко используются регенерационные установки для восстановления отработанного автола. Только пять станций Алма-Атинской области за весну дали 7 .5  тонны чистых масел.0  Колхозник села Лучковичи, Ста- родубовского района. Брянской области. Кукарека, работая в поле, нашел глиняный кувшин, наполненный серебряными монетами, Они относятся ро времени Ивана Грозного. На каждой нонете надпись «Князь великий Иван всея ° у с и » .0  Н а многолюдных собраниях города Луцка трудящиеся решили отработ.эть на строительстве железнодорожного вокзала по 3 0  часов каждый. В  первой воскреснике приняло участие около трех тысяч трудящихся города и железнодорожного узла.0  Н а Киевском заводе полиграфиче- ско*«) оборудслання изготовлена универ

сальная проволоиошвейвш машина, од- новременно сшивающая две книги любого размера.0  С  начала года дальневосточные железнодорожники дали 3 8 .7 5 2  тысячи рублей сверхплановой прибыли. Коллектив дороги высвободил из оборотных средств 6 .5  миллиона рублей оборотных средств.0  В  Болехове (Станиславская область) ведется большая работа по газификации первого в области районного центра. Сооруисено 6  километров магистрального н 2 0  километров внутри- квартирного газопровода.0  В  колхозе «Прямой шлях» (Днепропетровская область) вступил в строй газифицированный кирпичный завод мощностью в 1 миллион штук кирпича в год.0  Ряд крупных заводов черной металлургии и промышленности строительных материалов Сталино, Макеевки, Чистякове). Константиновкн и Краматорска рассчитываются с  поставщиками на семь дней раньше срока. В  начале июня сумма досрочно оплаченных счетов по Сталинской области превысила 100 миллионов рублей.О  Во всех районах Черниговской <^- ластп прошли обильные дожди, благоприятно повлиявшие на посевы зерновых н  техннчеаеих культур.
(TACQj



К Р А С  H O F .  З Н А М Я Среда, 3 0  июня 1 9 4 9  г. M i 1 2 6  (8 1 7 7 )
п а р т и й н а  я ж и з н ь

По инициативе агитаторовНедавно газета <Правда> сообщила о  замечательной почине помощника мастера московского комбината Трехгорной мануфактуры Владимира Ворошияа: он предложил организовать соревнование аа культуру производства.Агитаторы ГЭС-11 горячо поддержали это патриотическое начвнание. В  агитколлективе проведено совещание, на котором изучена передовая «Правды» за 10  июня —  « З а  высокую культуру производства». Вр всех цехах агитаторы  проводят беседы на эту тему, рассказывают. как надо добиваться образцового порядка.Тов. Нехорошкин в беседа е  рабочими сказал:— Без высокой культуры производства невозможно добиться ритмичной работы, невозможно успешно бороться ва выполнение соцналистичесннх обязательств.Н а конкретных примерах из жизни алектроцеха агитатор показал, к чему приводят грязь и непорядок на рабочем месте.Электрослесарь Архипов поддержал агитатора:—  Правильно говорит тов. Нехорош- нин1 Вели все инструменты под рукой н исправ!вы, высвобождается много времени. Ведь иной раз мы из-за ие.чочи тратнм попусту уйму времени, Я  ечн-

Тов. Архипов, аккумуляторщик ' . . Иванов и другие обязались бороться яа высокую культуру производства.Коллектив электроцеха вызвал турбинный цех на социалистическое соревнование за чистоту и культуру на производстве.Большую разъяснительную работу проводят среди рабочих и другие агитаторы. Тт. Вайсблат, Палатов мобилизуют коллективы котельного и турбинного цехов на борьбу за превращение цехов в цеха высоксА культуры производства.Партийная, профсоюзная и комсомольская организации ГЭС-11 поддержали инициативу агитаторов. Намечены конкретные мероприятия по наведению на станции чистоты и образцового порядка.В первых числах июля будет организован общественный смотр содержания станков и оборудования, чистоты рабочих мест. Во всех цехах станции уисе организованы смотровые комиссии, проведены цеховые совещания, привлекается широкий актив. Для руководства смотром создана общественная смотровая комиссия. А . Б У Л Ы Ч Е В , секретарь партбюро ГЭС-11.
О недостатках агитационной работы на заводе 

Министерства электропромышленностиРабочие, служащ ие, ниженерно-тех- ннчеекке работники завода Министерства электропромышленности горячо поддержали инициативу московских лредп)1нятий по борьбе за ускорение оборачиваемости оборотных средств. Кол.чектив ваял на себя повышенные обязательства: ускорить оборачиваемость средств на 6 5  дней, увеличить выпуск продукции на каждый рубль оборотных средств на 1 рубль 2 0  копеек по сравнению с 1 9 4 8  годом.Такие повышенные обязательства требовали, чтобы партийная организация улучшила руководство социалистическим соревиоааиием и приняла необходимые меры к повышению качества агитационной работы на заводе.Но этого не случилось. Партийное бюро и его секретарь тов. Агеев формально отнеслись к развертыванию аги- тацншвкой работы.Заводской агитколлектив малочислен. В  нем всего 2 7  коммунистов. 2 комсомольца и 2 беспартийных. А  ведь на заводе сотни рабочих. В  комсомольской организации насчитывается 9 0  юношей н девушек. Многие беспартийные передовики производства вполне политически грамотны и при соответствующей помощи успешно справились бы с обязанностями агитаторов. Но партбюро не привлекает этих людей к участию в агитационной работе.О  недооценке роли агитколлектива говорит такой факт, что некоторые агитаторы до сих пор не знают, за каким цехом они запреп.тены. Например, тов. Голубков заявляет: «Агитатором меня утвердили, а  где я должен проводить беседы —  не зн аю ». Ни разу не беседовали с  рабочими на политические темы гг. Асташ ев, Коноваленко, Ушков, Бикетов,Н а  заводе ос.лаблен контроль н за идейным содержанием бесед. Агитаторы проводят их преимущественно во время смены рабочих в спешке. Рабочим не разъяспе!! смысл такого важнейшего события в жизни завода, как переход на новые нормы выработки, — не случайно это мероприятие было иеправильно воспринято отдельными рабочими.Агитаторов не обучают искусству политической агитации, Правда, с  нкнн ежедекадно проводятся семинары н совещания, но достаточной ыетодичес.юй помощи агитаторы на них не подучают, опытом работы не обмениваются.

А  на заводе есть подготовленные товарищи, умеющие понятно и доходчиво разговаривать с  людьми, воодушевлять их па новые трудовые подвиги. Заслуживает внниа)шя хороший опыт тов. Агафонова. Он не ограничивается коллективными беседами, а работает с каждым человеком в отдельности. В 1 9 4 8  году молодые рабочие тт. Слен- кин и Сундарев плохо относились к своим обязанностям, были иеднецнпли- пированы. Начальник цеха решил их уволить. Тов. Агафонов взял этих рабочих в свою бригаду и проявил к ним особое внимание; систематически беседовал с  ними, ходил в общежитие, интересовался их досугом. В  результате тт. Сленкин и Сундарев стали лучшими производственниками. К  сожалению, опыт тов. Агафонова мало известен другим товарищам.Партийное бюро недооценивает роль наглядной агитации м стенной печати. Лозунги и плакаты своевременно не обновляются. Так, в цехе Me 1 до последнего времени висел лозунг, призывающий выполнить план третьего года послевоеиной пятилетки.Стенные газеты в большей части цехов выходят нерегулярно. Н е всегда оперативно выпускаются и «молнии». Например, токарь тов. Матвеева первой на заводе начала соревнование за выпуск продукции отличного качества. Она возглавила бригаду на расточке ва-1 ЛОВ’ Вригада решила давать не менее 1 5 0  валов за смену. С о  своим обязательством токари успешно справляются, ежедневно производят расточку 2 2 0  — 3 0 0  валов. И  только через четыре дня после того, как бригада ю в . Матвеевой стала перевыполнять обязательство, была выпущена «молния». В  ней отмечались успехи токарей, но как они их добились, не сказано ни слова.Все ВТО говорит о том, что партийное бюро принизило роль агитколлектива — боевого помощника парторганизации.Бели бы на заводе все агитаторы работали так, нак т. Агафонов, социалистическое сорезнованне развернулось бы еще шире, все рабочие и бригады выполняли бы свои обязате.тьства.Партийная организация долзкка примять меры к тому, чтобы ивмедлешю устранить отмеченные недостатки, усилить размах агитационной работы к подня|Ь ее качество. Надо' нви.зкеримо больше оказывать помощи н вниманип агитаторам в нх большой работе.

Коммунисты в борьбе 
за развитие 

животноводстваТ У Г А Н . (По телефону). Коммунисты колхоза «Красный факел» после выхода в свет постановления Совета Министров Сою за С С Р  н Ц К  ВКП(б) о трехлетием плане развития общественною животноводства ус>1лилк контроль за работой ж 11вотноводчес1сих ферм колхоза. Фермы возглавляет секретарь парторганизации тов. Белых.— Постановление партии и правительства. — говорит тов. Белы х. — помогает нам до конца устранить имеющиеся недостатки, указало пути дальнейшего развития животноводства.Н а партийном собрании коммунисты обсудили этот важнейший документ. К ^ д о м у  члену и кандидату партии было дано специальное задание по подготовке к обнщму собранию колжозин- коз. Предварительно собирались работники животноводческих ферм, пожилые колхозники, актив. В  результате такой подготовки общее собрание проигло очень активно. Колхозники не только критиковали руководство за допущенные ошибки в развитии животноводства, но и виоенли конкретные предложения.—  Постановление о трехлетием пла- )ie развития общественного }кивотповод- ства. — сказал тов. Стасю к, —  обязывает пас полностью укомплектовать четыре фермы. Однако мы до сих пор недооценивали значения птицефермы, и п;[аи разведения домашней птицы не выполняем.'iVjB. Стасюк обязался принести на колхозную ферму несколько кур из личного хозяйства. Собрешие поддержало инициативу колхозника.Н а  другой ж е день многие члены артели слали на ферму по нескольку куриц. Сейчас птицеферма укомплектована полностью.Чтобы выполнить и перевыполнить план годового развития артельного ж ивотноводства, парторга)1иэвцня проводит большую организацнонпо-разъясшиоль- ную работу среди колхоз!1нков. Агитаторы регулярно проводят беседы, выпускаются боевые листки и стенгазеты.Животноводы борются за то. чтобы колхозные фермы стали высокопродуктивными. Каждый из них взял новы- шенноо обязательство. Например, доярки тт. Киселева, Егорова, Геращенко решили надоить от каждой фуражной коровы по 1 .8 0 0  литров молока.Колхоз уж е перевыполнил план развития крупного рогатого скота на 1 9 4 9  год. Растет и овцеводческая ферма. Сейчас на ней васдитывается 2 1 1  овец.Парторганизация заботится также о том, чтобы обеспечить скоту теплую и сытную зимовку. Строится новый овчарник, отремонтирован телятник. • В  колхозе посеяно 1 3 0  гектаров тимофеевки. 2 0  гектаров клевера. Н а при- фермском участке зеленеет 5  гектаров овса, гектар картофеля, гектар турнепса. Коммунисты приняли необходимые меры, чтобы оргасшзованво начать сенокос. Колхозники получили конкрет- ......... задания на период сеиоуборкн.Н . С Т А Д У Х И Н .

А . Ч Е Ш К О В .

Семинар секретарей 
парторганизацийВокзальный райком ВКП(б) провел однодневный семинар секретарей парторганизаций. Н а семинаре с  докладами выступили работники райкома ВНП(б). Секретарь райкома тов. Истомин сделал доклад о комплектовании сети партийного просвещения на новый учебный год.Он подвел итоги работы кружков, политшкол. 'Указал на имевшие место недостатки.Пропагандист райкома ВКП(б) тов. Косгырева рассказа.'ш о формах и методах органнзацноппой и пропагандистской работы.Инструктор райкома ВКП(б) тов. Мавлютбахов выступил с  докладом; «К ак составить план работы тгервичной парторга!!Г|звцин».Участники семинара прослушали лекции: «О б оборачиваемости оборотных средств» и « О  буржуазном иосмо- политизме и советском патриотизме».

На районном собрании 
профактиваСостоявшееся па-днях собрание профсоюзного актива районного центра села Бакчар обсудило итоги X  съезда профсоюзов. Выступавшие в пршгнях обратили особое внимание на руководство обкомов союза и облпрофсовета сельскими районными профсоюзными организациями.В  Бакчарском районе насчитывается 5  райкомов союзов и 7 месткомов. О д нако обкомы союзов подчас забывают о профорганизациях района. З а  пять лет в районе не было ни одного представителя ]жкого-лкби обкома союза. Все руководство и помогць осуществляются путем переписки. Райгруппком союза мел- сантрул в течение 11 месяцев вел переписку со своим обкомом по поводу предоставления курортной путевки.Обко41ы союзов зачастую интересуются только сбором профсоюзных членских взносов, а  вопросы оргаикзацнон- иого укрепления союзов, охраны труда, социального страхования, часто выпадают КЗ их поля зрения.Мало появляется корреспонденций н в печати, рассказывающих об опыте работы профорганизаций.Обкомам союзов необходимо уделять больше вшшаиия профорганизациямТ . К У Р И Л О В И Ч .

Книга'—в руках 
колхозниковБиблиотека поселка Н ары и имеет интересную истор;1ю. Основание ей по- ложи;| отбывавший здесь ссылку В . В . Куйбышев. Непелик тогда был фонд этой нелегальной библиотеки — всего несколько десятков книг. Узой был и круг ее читателей. —  редкие из жителей знали грамоту.Только при советской вл асш , когда иарымчапе объединились в колхоз, а в поселке появилась школа, библиотека открылась вновь. Теперь в ней почти 6 .0 0 0  томов, около 5 0 0  читателей.В активе библиотеки десятки колхозников — охотников, рыбаков. Больше 2 0  книг прочитал за последнее время рыбак Чнмитов. Он знаком с произио- дениями Тургенева, читал «Мертвые д уш и », может расска-зать о путешествии Васко-де-Гамо, о доблести советских воинов, описанных в произведениях Березко, В  абонементе колхозпн- цы Гончаровой значатся прочитанпымп книги: «К руж илиха». «Кавалер Золотой Звезды », «Сестра К ер ри», «В оскресенье». Читательншш Никольская— участковый врач. Она брала «Ч то делать?» —  Ленина, читала Ш ишкова — «Угрю м-река», пользовалась книгами по медицине.Пришло то время, о котором когда- то мечтал поэт Некрасов:«Придет ли времячко.Когда мужик не Блюхера И  не милорда глупого —Балнпсного и Гоголя С  базара понесет?»Советская власть изменила жизнь глухой сибирской деревни. Книга нашла сюда доступ. Сейчас в магазин Ко- гнза н.ц'т письма от иарьшчац. Колхозники ОБльхозартели «Дело Ленина» просит выслать им Сочинения И . В . Сталина. ряд КИНГ по КОЛХОЗНО»1У ЖНРЮТ- нвводству, их интересует литература о ^ ^ и к ом  полководце Судорово и путеше- отвскиикс Седове.д Больше чем в 3 0  томских колхозах тЬперь есть cBoit библиотеки. Десятки ifto.ixoaoa понобретают нх п атом пу<у. Около 2 0 .0 0 0  книг послали в дерерню 

1цефы — заводы, оргашшашш города Томска. 1 .1 5 0  посылок с  книгами от- йравляет областное отделение Когиза.Недавно члены сельхозартели имени Сталина, Молчановского района, обратились ко вес.ч колхозам области с  призывом —  развернуть сопнаднстнчсскос соревнование ;*а культур1вов благоустройство села. Они пишут: « В  прошлом году мы во все квартиры провели электричество. радио. Построили детский сад. Огпеыо::гнро8ял:1 ;чг,1а . В  этом году строим хороший клуб, приобретаем большую библиотеку. Пусть книги научат нас ещ е лучше работать, культурнее ж ить». П , Ю Р Ь Е В .

В Нарымском музее 
Иосифа Виссарионовича СталинаПароход идет вниз по Оби. В прибрежной зелени встает островок, на нем — большой лесопильный завод, поселок с  большой нонумснталыюй скульптурой товарища Сталина. За  ним —  село На- рым. Удаленное на сотни километров от проиышлеш1Ь|х центров, долгие годы оно служило местом ссылки политических заключенных, в  Н арыме были Яков Михайлович Свердлов и Валерьян Владившрович Куйбышев. Сюда в 1 9 1 2  году был сослан царским правительством Иосиф Виссарионович Ста-Большие перемены произошли здесь за годы советской власти. В  Нарыме появились: шпалореэиый и рыбоперерабатывающий заводы, открылись клуб, школа. Радио и телефон связали его с миром.2 7  июня прошлого года здесь открылся музей товарища Сталина. Его посетило более пяти тысяч человек. Сюда прие.зжают люди всех возрастов, всех нацноиалыюстей. Музей помогает им полнее ознакомиться с  революционной работой ближайшего соратника Ле- нина, глубже познать кгизиь и деятельность великого Сталина.
Первый зал. Оформленный по мотивам грузинского орнамента, ов пе- |>еносит мысленно посетителей на Кавказ. Миниатюрный макет домика в городе Гори, где 21-го декабря 1 8 7 9  года родился Иосиф Виссарионович. Фотографии. фотокопии документов, картины рассказывают посетителям о детстве и первых грдах рс8олюцион)юй деятельности товарища Сталина в Тифлисе и Батуми.Экснознцня второго зала посвящена TCAto «Иосиф Виссарионович Сталии в пе])иод русско-японской войны и первой русской революции». Здесь посетители видят фотокопию рукописи произведения «Коротко о партийных разногласиях». в которой товарищ Сталии выступает с  решительной защитой основ марксистской партии, нартииу «Встреча Владимира Ильича Ленина и Иосифа Виссарионовича Сталина на конферснцяи в Там м ерфорсе», матерна' лы четвертого съезда Р С Д Р П .Третий зал открывается иартанаии «Ленин уходит в эмиграцию», «Сталин

в Чедабикском пересыльном пункте»']Голы реакции.В  июле 1 9 1 2  года товарищ Сталин в солровождсинн надзирателя на пароходе «Колпашевец» прибывает па ме- СТО ссылки в Иары м . П арыискому nei ^  риолу жизни Иосифа Виссарионовича . ж  здесь отведено центральное место в экс- позиции. Картина художника Чумиче- ва запечатлела момент, когда товарищ Сталии входит во двор Нарымско- го полицейского управления. Вторая картина показывает товарища Сталина в домике Алексеевой за работой.Большой раздел этого зала отведен пребыванию в Нарыме товарищей . Свердлова. Куйбышева.Недолго пробыл товарищ Сталин f Н арыме. Момент его побега хорошо пе редает оригинальная картина художника Кочиева.
'г

Своеобразным продолжением экспозиции служит расположенный во дворе домик Алексеевы х. В  кем жил И. В . Сталин. Пятистенная изба из толстых бревен, надворные постройки свято оберегаются на|>ымчанами. Скромное внутреннее убранство восстановлено таким, каким оно было в 1 9 1 2  году. Оно производит неизгладимое впечатление. О нем лучше всего говорят записи в книге отзывов посетителей.« Я  с  волнением смотрел домик, где жил в ссылке товарищ Сталин, —  пишет рабочий Новосибирска. —  Простая койка, его личный сундучок, стол, вернее столик, за  которым он занимался, как все это трогательно] Я  никогда не забуду все виденное!»Волнующие отзывы оставляют посетители о Нарымском музее. «Экспонаты музея обогатили наши знания. Они помогут нам еше лучше и глубже изучить великую жизнь великого человека, именем которого llaзывaeтcFl эпоха нашего врем ени».—записали побывавшие здесь бойцы Западно-Сибирского военного онруга.«М ы  будем жить, учиться, работать по примеру товарища С талина», —  говорится в отзыве школьников Томска.Эти записи —  волнующие человеческие документы. Они говорят о величайшей любви советских людей и их преданности Лени1гу —  Сталину, опн говорят о беззаветном стремлении советского народа отдать все свои силы для победы коммунизма.. В Я Т С К И Й .
о  работе ю ннатов городаПри областной станции юных техников и натуралистов работает кружок юннатов. Здесь школьники знакомятся с  основами мичуринского учения. получают правильные взгляды и понятия о развитии и изменении природы. учатся выводить новые сорта растений.Активно развернули работу юннаты школы №  9 (руководитель Д . А. Сидорова). школы №  1 (руководитель Е . В . Флерова) и 30-Й начальной школы (руководитель М . Д- Галло).Городские организации в детском napi:e культуры и отдыха нмеии А . С . Пушкина организовали мичуринский уголок, в работе которого должны принять активное участие юннаты города. В  1;ружке юннатов при детской тихни- ческой станции насчитывается 2 0  постоянных членов, которые с  большой любовью и интересом занимаются в кем. Юннаты детской технической станции привели несколько массовых мероприятий- В  апреле был отмечец «День н и ш » . Особенно активно участвовали а проведении этого дня ученики 9-Й мужской средней школы.

Была организована выставка птичьих домиков. Ученик 7-го класса школы №  9 А . Кардышев сделал доклад о пользе птиц. Ю ннаты развесили птичьи домики в университетской рощ е.В  мае был приведен «День л е са » . Иц территории мичуринского уголка детской тех)1ической станции посажено 6 0 0  кустов акации, произведена обсадка озера, посажено 6 0 0  кустов сортовой земляники, 2 0 0  кустов малины, разбиты цветники. Начаты работы для закладки плодового сада, оргакизовзи ^  питомник древесно-кустарниковых пород • \  и участок овощных культур-В  школах города проведены работы по озеленению территории и организованы пришкольные участки.Учителям и юннатам школ необходимо принять а к т в н о е  участие в работе областной детской технической ста1шни. Только при активной помощи школчуринских идей среди юных садонодое и помогать юннатским кружкам в шко-А . Ш И Б Р Я Б В А . руководитель круж ка юннатов детской технической станции.
Семинар культпросветработников Томского районаПри от;(сле культурно-просветительной работы Томского райисполкома нро- воднтс.ч семинар для избачей и заведующих сельскими 1!лубами.Доклад на тему «Х од  выполнения послскогчшой пятилетки и задачи культ* просветучреждений» сделает заведую

щий областным методическим кабинетом тов. Полозов.Учзстникн семинара лрос.пущают лекции об организации культурно-просветительной работы на уборке урожая, о методах работы агнтхудожественний бригады и ряд других.
Академик Т. Д. Лысенко-

выдающийся советский ученый 
и исследовательПобеда мичуринской биологии вызвала большой интерес среди советской общественности и за рубежом.З а  рубежом мичуринцы встретили как друзей, так и врагов. Друзей радуют наши успехи. Разгром вейсманистов- морганистов в С С С Р  вызвал злобный вой со стороны нх сторонников.. Победа материалистического ыичу- ршюкога учения над идеализмом и реакцией в биологической науке не пришла сама. Она явилась результатом упорного труда и многих теоретических I] эксперимеитальных работ, выполненных II выполняемых тружениками науки и практики в разных уголках пашен Родины.В  этой борьбе ведущее место принадлежит ученому нз народа, отстоявшему и развивающему великое мичуринское учение, разоблачившему под руководством партии Ленина—Сталина идеалнстт1ческое и метафн;»ическос существо вейсманизиа-моргаинзма — академику Трофиму Денисовичу Лысенко.Главные исследования академика Т . Д . Лысенко неразрывно связаны с практикой социалистического сельского хозяйства. Создание теории стадийного развития растений и разработка на ее основе метода яровизации озимых и ярорых хлебных, картофеля н других растений, борьба с  вырождением картофеля яа юге, чеканка хлопчатннка, ве- гстатнвнак гибрндизаиин растений, нз- меиеиив иаследственно-озимых растении в 11аслидствен110-нровчс. гнездовой до- сев кок-сагызе, культура озимой пшеницы в Сибири, агротехника проса, био- логические ыстоды борьбы с сельскохозяйственными вредителями, селекция и внедрение в производство ветвистой пшеницы, способы культуры древесных лесных пород — вот далеко не полный перечень работ академика Лысенко.З а  2 5  лет своей научной деятельности академик Лысенко ыапнеал свьш1е 2 0 0  работ.

Стиль научной деятельности академика Лысенко характеризуется неразрывной связью его теоретической работы с экспериментом. «Если забрать меня от растений, —  говорит Т . Д . Л ы сенко, — я пе двинусь вперед». Всю свою двадцагипятнлегнюю научную жизнь он экспериментирует. У  него всюду вкспернменты: они — на подокои- ЯИ1ШХ его рабочего кабинета, в академии, они — дона, на дисьиеш юи столе, они — в теплицах Института генетики, они — в Тимирязевской сельскохозяйственной академии, где читает лекции Лысенко, они — в Горках-Ленинскцх под Москвой, в Одессе. Омске.Но комнатные и тепличные расте-ннститутские гектары — это только проддверне творческой лаборатории. Сам а ж е лаборатория простирается дальше, на сотни, тысячи и миллионы гектаров колхозных полей. Именно здесь окончательно отшлифовываются, отрабатываются его научные выводы. Так было недавно с  яровизацией, чеканкой хлопчатника, с  летними посадками картофеля. Так сегодня с  новыми нрнемаии ку.тыуры проса, с гнездовыми посевами кок-сагыза. Так будет завтра с  ветвистой пшеницей и многими будущими работами. Танов метод работы академика Льюеяко.Важнейшие нвУЧные принципы работ академика Лысенко наиболее полно изложены в его книге «Агробиология», удостоенной Сталц|1ской промин первой степени в 1 9 4 9  году.Организм и условна его жн:ши находятся в постоянном н иераарывном единстве. Живой организм, изолированный от условий внешней среды, перестает быть организмом, н ^  живое неотъемлемо связано с  окружающей средой, с условиями постоянного обмена веществ.Ьнешине условия, ассимилированные живым телом. 1'оворнг Лысенко, становятся уж е не внешними уславцн.мн, а

внутренними, частицами самого живого тела. Д л я своего роста и развития они требуют той пищи,-тех- условий внешней среды, какие были ассимилированы организмом в прошлом.Путем управления условиями жизни можно включать в живое тело новые условия висшией среды и можно исключать из него то НЛП друп:е элементы. Например, процесс Я1»визации яровых хлебных злаков не требует для своего прохождения пониженных температурных условий: яровизация яровых хлебов легко проходит при обычных весенних полевых температурах. Н о если длительный срок проводить яровизацию яровых хлебов при пониженных температурных условиях, то через несколько поколений яровая природа пшеницы превратится в озимую, которая будет требовать уж е не повышенной, а  пониженной температуры для прохождения стадии яровизации.Из сказанного следуют два вывода: 
1) изменения потребностей, т. с . наследственности живого тела, всегда адэкватны воздействию условий внешней среды, если эти условия ассимилированы живым телом; 2) основой единства организма и среды всегда является обмен веществ.Представители вейсмамистской генетики понимают под наследствешюстыо васпроизведеикс организмом себе подобного. Такое определение мало лает дли понимания сущности иаследствеш1остн.Академик Лы сеш ю под наследственностью понимает свойство :кивого тела требовать оцределсиных условий для своей жизни, своего развития и определенным образом реагировать на те или иные условия. Другими словами, наследствешюсть есть эффект коиисит- рироваиия воздействий условий внеш- среды, асснмилировапиых оргашш- мрми в ряде предшествующих поколений. Под термином мааюлствеипостн академик Лысенко понимает природу ж ивою  тела. Выявление условий-внеш ней среды, требуемых оргапиамои для развития тех или иных признаков и свойств, это и есть изучение наследст- вешюсти того или иного признака или свойства. Только на основе такого ..lia- можио паправлепко нзиоиять пэ- следствешюсть организмов, управлить их жизнью и развитием..

Многовековая человеческая практн;:а по соэдаш ш  новых форм растений п пород животных —  яркий свидетель того, что эволюция совершается только благодаря возмо:кности наследования признаков н свойств, приобретаемых оргш1намом в течение его ннднвндуаль-Опираясь па этот важнейший принцип, паука способна творить чудеса. В качестве примерз можно пркеестн историю создания знаменитого караваевско- го стада молочного скота-Вот что говорит директор Государственного племенного рассадника крупного рогатого скота костромской породы В. А . Ш аумян о том, как была со.зда- па костромская порода: обильное и '̂ме- лое кормление животных во все периоды их роста и продуцироваиия, умелое интенсивное доение коров, умелый уход за животными, отбор и спаривание лучших животных, при систематическом накоплении ценных свойств и особенностей в течение многих поколений, — вот основные условия, обеспечившие создание высокоыолочной породы, где рекордислш стада дают до 1 5 — 16 тысяч литров молока в год.Каждому организму и каждому протекающему в нем процессу, учит анн ДС.МИК Лысенко, свойствеш т и:1бнра- тслыюсть условий жизни, способность избирать нз внешней среды необходимые ему условия. Когда оргаинзл! находит в окружающей среде услооич соответственно своей природе, разшггие организма идет так ж е , как оно npoxo.iii- ло в предыдушпх поколеш1ях. Когда же организм не получает нужных ему условий и бывает выпуждеп а сс1иш.тм,)о- вать в той или иной степени нс соответствующие его природе условия, получается организм или отдельпы-е участки его тела, которые отличны от предшествующих поколений. Если пзмс- псиный участок тела явится исходным для нового поколения, то последнее будет уж е по своим потребностям, по своей природе отличаться от своих предшественников.Таким образом, причиной нз.чеиспия природы живого тела, по учению Лысенко, является изменение нормы н типа асснынляцин, нормы н типа обмена вс-щоств.Растения в продолжение своей жчз- ии —  от посева семян и до созревания j

новых семян — требуют неодинаковых шшшинх условий: развитие растений состоит из отдельных разнокачественных стадий. Только па опреде.^еиных стадиях могут ;1аз8иваться тс иди иные органы и приэцаки. Стадийные изменения всегда происходят в точках роста стебля растеннн посредством деления ь-лсток и чередачн качественных нзис- пеннй дочерним клеткам, которые в свою счородь также претерпевают нзие- нения. Отсюда растение —  по длине стебля —  разнокачественно. Низ стебля —  стадийно самая молодая часть, верхуш ка — возрастно молодая, стадий- ио-старая. Если срезать и укоренить у сои пли любого плодового растения черенки от основания стебля и с  верхушки, то верхушечный черенок сравнительно быстро заплодоносит. а черенок, взятый от основания стебла, потребует для своего развития • и плодоношения почти столько ;ке времени, как и растение нз семян.Стадии последовательны и необратимы. как и все ра.чвнтне. Растение пе может миновать пепройдепную стадию. Акйдс;)]иком Лысенко подробно изучены две стадии развития растений; 1) стадия яровизации — этап, для прохождения которого зерновые культуры, паприАюр. в комплексе с  другими факторами, требуют пониженных температур: 2) световая стадия — определен- Hbili этап, на нротяжепни которого растения требуют определешюй длины дня (ншшшца, ячмень, овес) или темноты (соя. просо).Кроме познания сущности развития рйстеннн. открытие стадий практически пезвилило разрешить по-новому вопрос о подборе родительских лир, а  при сы- ведошш новых сортов сельскохозяйственных растений позволило разработать методику яровизации злаков, что дает возможность высевать соиеив в почву уж е окологичсски подготовлеимымн к дальнейшему развитию.[IpniHiiin стадиниости в развипш  растений лег в основу иистроеиня мичу- pmicKoi'i генетики. Только посдо создания этой теории стало возможным попять, когда и какими условиями воздействовать ма растения, чтобы вызвать соответствующие измеисиня и закрепить (IX в потомстве.Отрицай формирующую роль внешних условий в жизни организмов, вейс

манисты считают, что невозможно управлять эволюционным процессом. Из- ыснепие наследственных свойств, по их ыиеиию, происходит путем случайных мутаций в природе пли путем прнмепе- ния весьма сильных средств (рентген, колхицин) в эксперименте.Академик Лысенко учит, что надо строго разграничивать случайные факторы воздеГюгвия от во.здействия условиями жизни. Первые основаны па случайности и не могут быть положены в основу плановой селекциоппой работы; только вторые дают возможность человеку управлять эволюцией, Всякое и.э- менсиие (1аследственности при помощи условий жизни является вынужденным, то-есть отступлвяием от нормы и типа обмена веществ. После такого нарушения нормы новая наследственность нс сразу закрепляется; получаются организмы с пластичной природой, названной Мичуриным «расш атанной».Согласно представлениям академика Лысенко, «растительными организмами с расшаташюй наследственностью называются такие, у  которых ликвидирован нх консерватизм, ослаблена нх избнра- те;1Ьность к условиям внешней среды.; У  таких растений вместо коисерватнв- 
1ЮЙ иаследствешюсти сохраняется или вновь появляется лишь ск-юниость отдавать предпочтение одини условиям перед д руш м и ».Природу растительного организма можно расшатать тремя путями; путем воздействия условиями внешней среды, путем прпвивни растений с  разной наследственностью. путем скрещивания, в особенности ф орм, резко резличающ/ix- ся по месту своего обитания или про- исхождешш .Таковы самые основные пршщилы, руководствуясь которыми а1шдем1ш Л ы сенко успешно ведет свою работу на блш-о нашей Родины и ее науки.Советское государство, коммунистическая партия создали все возможности, чтобы ученые нашей страны могли творить, создавать самую передовую в мире науку. Эту отеческую заботу партии и нашего великого вождя товарища Сталина о пауке, о ее представителях всегда ощ ущ ают и помнят советские ученые., Проф . И . Г Л У Щ Е Н К О .
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скоростную обработку металлов, 
повышать производительность труда
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К А К  Э Т О  Н А Ч А Л О С ЬОдними из первые: аачииателой скоростного резания металлов на томскнт предприятиях являются токари Л . И. Врублевнч II Ю . Прохоров с  электромеханического ;»авода и М . Я . Зудни — с электромоторного. |Выступая перед участниками партий- по-тс.хннческой конференции. М . Я . З у дин рассказал: i— Скоростную обработку металлов я ' применял и раньше, доводя скорость резания до 9 0 — 1 0 0  метров в минуту. Пользовался резцами с  положительным ! ■ углом для мягких сталей н с  отрнца-| тельным — для инструментальных п : твердых. Но делал это на основе долго-  ̂летнего опыта, не находя объясиемня причинам повышенной стойкости резцовс  отрицательным углом.После семинара, устроенного по инициативе Кировского райкома партии в лаборатории резания металлов политехнического института, многое стало мно ясиы.м. Я . например, узнал, что для скоростного резания ваапш знать из какого именно твердого сплава Ч1апаяна п л а ст и к а  на резне. Раньше я считал, что все пластинки одинаковы. При скоростной точении у резца должна быть строго выдержана его геометрия, а  реж ущ ие грани доведены пастой карбида бора. Д л я мягких сталей берутся резцы с меньшим отрнцательным углом, для твердых —• с  большим. П реж де я не соблюдал этого, и резцы преждевременно изнашивались.С  семинара я ушел с  твердым намерением применить скоростное резание на своем станке. Такого же »1нсння были и мои товарищи.При внедрении скоростного резания мы столкнулись с  трудностями. Первая нз них состояла в том. что станок, на котором я работаю, Д Ш 1 -2 0 0  давал только 6 0 0  оборотов в минуту. Этого было недостаточно. Пришлось сначала .заняться самим станком. Поставили приводной шкив увеличенного диаметра, простой центр, не выдоршиваюишн больших скоростей, .заменили вращающимся вставным центром. Однако и такой центр не позволил достичь требуемой чистоты обработки поверхности из-за вибрации детали. Тогда нами была сконструирована и изготовлена пи- ноль со встроенным вращающимся центром.Когда были полностью подготовлены станок U резцы, я  приступил к работе. Результаты первого дня резания на соких скоростях превзошли все иашн ожидания. Я  н мой сменщик тов. Тарасов выполнили по 1 3 — 14 норм в смену. Мой заработок за 6  часов составил 1 7 8  рублей.Режим работы был такой: скорость резания —  1 6 5  метров в минуту, подача резца — 0 .3  миллиметра на оборот, глубина резания —  2 «шллииетра. Р е зцы при этом не требовали переточки в течение 3  часов-Должен заметить, что при таких подачах и глубине резания рекомендуется скорость 1 8 0  метров в минуту. Н о достичь ее мы нс смогли из-за яесовер- шенной конструкции стайка. Сиача.ча мы не могли достичь достаточно!! чистоты обработки. Оказалось, что на вершине резца необходимо делать небольшое закругленно радиусом в 0 ,2 —0 .3  миллн.четра. Кроме того, это повышает 
,  стойкость резца, и такой резец лучше 

^  отводит тепло, образую щ ееся при реза-. НИИ.Была также отмечена все усиливающ аяся вибрация станка. После того, как мы поставили груз и сбалансировали планшайбу, вибрация прекратилась.Вспоминая о своих первых шагах в скоростной обработке металлов, токарь тов. Врублевич говорят;— М не тоже пришлось модернизировать станок. Вместо мотора 3 ,5  киловатт, был поставлен мотор мощностью в 5 ,8  киловатта. С  задней стороны шпинделя установили диск для доводки резцо!..Тов. Врублевич поделился опытом нарезки иет|’ нческо1) резьбы на высоких скоростях. Он подчеркнул также, что на скоростях резания в пределах от 8  до 8 0  метров в минуту ие.чьзя добиться xopouieii чистоты обрабатываемой поворхиости. Н уж ны  скорости выше 8 0  метров.При внедрении скоростного резания на электромеханическом заводе пришлось решить одну важную задачу. Струж ка, которая выходила из-под резца nenpepi.TBHoii лентой, затрудняла работу на станке и м о п а  вызвать травмы. Н уж но было сделать так, чтобы С1руи:ка дробилась.Долгое йРв»1я опыты не давали нулс- ных результатов. Наконец, применили резец с  рыкруишой (д1аленьким желобком у вершины). Онытны.м путем было установлено, что подача резца при этом должна быть 0 ,1 8  миллиметра на оборот. При атом струннч-а идет в виде трубочек, легко крошится.MacTci) фрезерного цеха инструментального завода тов. Н . ”  .............

Кировский райкоп ВКП(б) 2 4 —2 5  июня прпвсл в До.мс ученых партийно-техническую конференцию по обмену опытом внед- рсына скоростного резаш ш  металлов на, промышленных иредпрня- тнях.Скоростная обработка металлов, повышакоцая производительность труда в средней! в три — четыре раза, под1Шй1вет работу всей промышлсиностн на новую, более высш:ую ступень.Об этом рассказали участники конфгреицин, выступления которых мы сегодня публикуем.Ш ире внедрять скоростную обработку металлов!

была

К О М М У Н И С Т Ы  — В П Е Р Е Д ИОбсуждая вопрос об ускорении оборачиваемости оборотных средств, партийная группа нашего цеха одобрила н поддержала инициативу о внедрении скорост!юй обработки металлов, как новой формы социалистического сорев- иовання. —- рассказывает Н . В . Замо- лсщкнй. парторг инструментального цеха олектромоторного завода. — Группе томмуннстор —  гг. Г усеву. Зудину. Павлоау и мне было поручено подготовить станки и оснастку.Инженерно-технические работники W . Гусев и Павлов разрабогали конструкцию пинолн с  вра1ца(ощ11мся центром и изготовили ее в своем цехе. Подобрали квалифицированных токарей.После всей подготовки работа на станке была доверена коммунисту тов. ч1уднну. В  первый ж е день он дал 1 -4 0 0  процентов нормы. Это явилось иачалоА! кнедрония скоростного резания в цехо. Токарь тор. Тарасов, последо- еаешин примеру тов, Зудина н принимавший вместе с ним живое участие во всех подготовительных работах, добился выполнения нормы на 1 .4 8 0  процентов.Стенная печать стала широко попу- лярн.зтфовать первы!! опыт скоростников. в газете помешались статьи тт, Зудина, 1Усева, Павлова. Тарасова, инженеров заводоуправления. Каждый новый успех отмечался выпуском «мол-По инициативе партийной организации была создана школа по обучению скоростному резанию токарей н фрезеровщиков. Руководить школой было поручено коммунцстам тт. Гусеву н Зудину. К  ведению занятий таюке привлекли бсспарп1йцого токаоя-скоростнн- ка т . Тарасова. Ш колу окончило 9 рабочих, которые теперь выполняют нормы на 3 0 0 — 4 0 0  процентов. Тов. З у дин за 6 месяцев этого года выполнил две годовых нормы н взял обязательство выполнить до конца года пять 
1Ю])м. Своим методам работы он обучил токарей гг. Ветшкшш. Корчугано- ва. Голышева и других, которые работают на скоростях 1 5 0 — 1 8 0  метров в минуту. Партийная организация внимательно следит за работой скоростников. Каждый их успех благодаря наглядной агитации становится достоянием коллектива всего завода.Н а  производственных совещшшях детально обсузкдаются недочеты в организации скоростного резания, намечаются конкретные пути их устранеинп. В  ожс- ыесячно прнмнмаемых обязательствах находят oTpaaiemiG вопросы подготовки скоростцнкое. внедрения скоростной обработки металлов.Когда зародилось новое движение — за сохранность социалистического оборудования. коммунист тов. Зудни снова явился инициатором внедрения этого движения в цехе. Он первым взял на социалистическую сохранность ста^юк, иа котором работает.— Перед партнниой группой, всей общественностью нашего цеха, —  гово- I. .Замолоцкий. —  стоит задача датшцейшеш риелростраисшщ скоростного резания и нового патриотического ' двщкения —  за сохранность оборудования. Надеемся, что при той помошн, которую нам оказывает партийное бюро завода, мы с честью справп.мся с  этими задачами.У В Е Р Е Н Н Ы М  Ш А Г О М^  Ииструыенталы1ыи заводом разработан калсндар.чый план модерпизацнц оборудования для перевода его па скоростные режимы резания. Нужно" подготовить н сдать в экЬилоатацию 26 станков, —  говорит главный ишкенер ииструмептальпого завода тов. А . Н. Фомекко. —  Первым был модерикзиро- ваи операционный станок инженером т. Лгафонннковым. Опыты на модерни- знровапном станка провел токарь то Осип. Выявился ряд недостатков. Ст иок подвергли дальнейшей иодершк цни. обратили внимание иа резцы. Ои ты продолжались, но удовлетворительных результатов не давали. И  только после семинара скоростников, проведе!ПОСИ.ЧШ1 ..лрассказал о внедрении скоростного ф[к эорования иа заводе. Н а станках пришлось перидолать упорные планки крепления обрабатываемой детали и. поставить специальное ограждение, предохраняющ ее рабочих от травматических повреждений стружкой. Бьш а продумана II осуществ-тепа удобная оргаш1заинл рабочего места. Н а  одпо.м из станков плоскоремсиная передача заменена и.тн- цоремеппой. Проведен инструктаж р аботниц. Яиш ь после этого перешли па скоростное фрезерование.Опытным путем был найден наиболее выгодный режим работы: скорость резания — 1 5 0  метров в минуту, подача — 0 .0 8  миллиметра яа зуб . глубина резания — 3  миллиметра. Об|>або- танная поверхность получается глянцевой. с едва замстнымк штрихами, н по качеству приближается к шлифованной. Фрезы при этом не требовали замены 2— 2 ,5  часа.В  результате внедрении скоростного фре:}е|к>ваш1я, вре.мя i;-i обработку д е - , , , .талей сократилось в несколько раз. Н а ; ........  ............станно за две смены выпускается столь- I Врублевнч. Збанду

кого Нпроаскчш райкомом ВКП(б) совместно с  учспыин города, внедрение скоростного резания пошло уверенно. Н а скоростную обработку перешли токари тт. Сироткин, Стулов. Брюхов, револьверщик тов. Еремин и д р. Большую работу по овладению скоростными методами провеян технологи цеха №  37 тт. Князев я Заикин. В  частности, они сш 1мстру|цх!вали .усиленный врашаю- ‘ ' шннея центр, поскольку центр, выпускаемый заводом «К ал ибр », нс обеспечивал нсибходимой жесткости.— .Токари тт. Воскресенский, Пирогов, Буданов из инструментального цеха также перешли на ш-'оростиыс режимы резания. Иа электромеханическом заводе первым испытал скоростное резание токарь цеха .Nli 3 Ю рий Прохоров. — гс>ворит инженер-технолог этого завода т. Ж игалов.—а  теперь на скоросг.чые режимы переведено 2 6  станков, новыми методами работают 5 2  скоростника. Горловский, Сеисноп. Васенев, другие повсе-*сколько вьнцскялось дневпо применяют скоростную обработ-'  - - - - - .............I вымч методами обрабатывается6 5  деталей, скоростное резание внедрено на 9 6  очет-ациях. Скоростное резание лримскястси даже при обработке весь-иа твердого цоднфнщцювашюго чугуна одесь скорость резания повышена с  16 до 8 0  метров в минуту. Виедре-

ко же пролу» за три смены. Зарам -и к работн: при обслуживании двух станков повы- еилси до 4 0 - - 4 5  рублей в смену Вла- годаря чистоте обраочтин двтал'-й при скоростных методях. «стало возможным перейти па фре.1';р1т т 1ле тг< ii.'icx-ko- стей. которые рыч-ше ш лифозалк-ь. &fKM самым был р я ’ грУ1кен ш,Ч1|фонпЯ1.- H-.U станок, который до этого не гнрзк- лился со всехш заказа.м)1 по шлпфош.’е.

вершснствовагь технику. Так. увеличена мощность станков с 3 киловатт до 8 . Для образования выкружек на резцах тов. Сафронов . и другие сконструировали специальную электро- эрроэишшую установку. Отдел главногц нехаиика произвел модернизацию 1 4 станков. Д о  конца года решено модернизировать еще 15 станков. Многое сделано по усовершенствованию резца.Все работы по внедрению скоростного резания проводятся иа заводе с  помощью научных работников политехнического института тт. Розенберга и Еремина. Проведены лекции для стахановцев U ишкеиерно-техническнх работников. семинар агитаторов по вопросам скоростного резания. В  целях популяризации достижений скоростников на заводе размножены материалы Московской технической конферекцн>1 по вопросам скоростной обработки металлов.Вес большее число станочников переходит на новые методы работы. Скоростная обработка металлов внедряется па всех операциях, при поделке каждой детали.К  д а л ь н е й ш е м у  п о д ъ е м уСкоростные резцы, фрезы, детали, обработанные новыми методами, приспособления, чертежи, диаграммы, схемы, светокопии сборника материалов по скоростному резанию были выставлены электромеханическим, электромоторным и инструментальным заводами в зале конференции. У  экспонатов постоянно находились группы людей. Задавали вопросы инженерам и мастерам, вглядывались в чертежи, придирчиво осматривали образцы, затюы вали что-то книжечки.Утреннее заседание 2 5  июня было необычным; участники конфереицнн треутя группами разъехались по заводам. доклады а  прения разверпулись в цехах, у  рабочих мест.Вечером, па зашпочнтельяом заседании конференции, главный инженер подшипникового завода тов. Аврамов, вырюкая мнение делегации своего завод а. _ присутствовавшей иа воиференции, сказал:— Мы побывали на заводах п глубо- удовлетворены виденным. Н а »  многое стало ясным. Скоростное резание— теперь уж е не экспериментирование, а реальное дело, заводская практика. Опыт передовых предприятий мы перенесем на свой завод.—  Полгода назад в промышленности Томска по существу не было еще скоростного резания металлов, —  сказал в своем выступлении профессор-докторРозенберг. —  Теперь мы имеем 9 9  скоросткиков-токарей и фрезеровщиков. И самое ценж)в в этом то. что люди выросли, каждый у.меет теоретически обосновать свой эксперпмент. =Сознательный творческий подход'к делу позволил нашим токарям, фрезе# ровпщкам внедрить скоростные методь! на таких сложных операциях, как тор1 цевое точение, фрезерование стальных плит, разрезка плит дисковыми фрезами, нарезк;; метрической резьбы н т. д.Вместе с тем, во внедрении скоростных методов имеются и серьезные недостатки. В  первую очередь, необходимо организовать на заводах централизованную заточку инструмента. Каждый станочник дощкек иметь резервный инструмент под руками во время работы. Нередко фрезы даяш для скоростных режимов затачиваются вручную. С  такой практикой мсобходиыи покончить к перейти па олект|юзаточку инструмента. НедопустнАю такое положение, когда на инструментальном заводе из-за недостаточно хо|)ошо организованной и технически оснащенной заточки в брак уходит до 8 0  процентов инструмента. В  то ж е время в мастерских С Ф Т И  работает в производственных условиях прибор электроискровой заточки, который необходимо было бы уж е внедрить ~ производство.Нужно' упорядочить также модернизацию станков, которая необходима при переходе на скоростные режимы. За самим станком следует установить постоянное наблюдение. В  этом вопросе большую и решающую роль сыграет новое, начатое по инициативе ленинградцев, движение — передача станков рабочим на со цналистческую  сохранность. Первый такой акт уж е оформлен на электромоторном заводе, а  в ближайшие дни передаются на социалистическую сохранность ещ е 1 0  станков. Очень BasKiio расширить производственное экспериментирование с  привлечением к этому делу инженеров и научных работников. Ш ироко популяризировать опыт передовиков скоростных методов через семинары, «стахановские вторники», средствами устной и наглядной агитации. Следует подумать и об организации технического бюллетеня.Перед инженерно-техническими j ботинками и учеными города встают неотложные задачи —  решить вопросы техники безопасности и охлаждения деталей в связи с  широким внедрением скоростных методов обработки метал-Обо всем этом говорили в своих выступлениях тт. Розенберг. Рязанов, Казаринов, Грановесов, Гурулев и др.Конференция отметила также, что заводы электропромышленности и манометровый, несмотря на имеющиеся возможности, до сих пор ничего не сделано внедрению скоростной обработки металлов.Скоростная обработка металлов поднимает производство на новую, более высокую ступень, поднимает культуру 
П(>оизводства. Партийным, комсомольским н профсоюзным организацнкы предприятии. адмнш1страш1н. всей общественности необходимо добиться, что- 
'  юростное резание металлов получило широкое раснространснис в промышленности Томска. Мы должны иметь уж е в этом году 9 7  сташюв. работающих на скоростных режимах, и 2 0 4  станочникя-скоростнииа.Партнйни-тсхннческая конференция приняла ра:шсрнутос решение, являющ ееся программой широкого внсдреякя скоростной обработки метал-юв на

Улучшают культуру земледелияЗ а  последние два года колхозы Бак- чарского района в борьбе за освоение травопольных севооборотов достигли успехов. В  этом году в районе засеяно около 2 ,тысяч гектаров многолетнимиВо всех колхозах введены полевые и кормовые травопольные севообороты. В прошлом году в 1 3  колхо.тах завершено полное освоение двух полей с  ыкоголет- ними травами.Сельхозартель имени Энгельса. Тетеринского сельсовета, полностью освоив т1>аво11олы1ый севооборот, собирает

стопудовый урожай зерновых культур. Здесь ежегодно повышается плодородие почвы, улучшается кормовая база многолетних трав.Устойчивые, высояяе урожаи собирают члены колхоза имени Молотова, освоившие травопольный севооборот.Колхоз «Северное сияние» добился высоких урожаев трав, освоив лугопастбищные севообороты. С о  своих сенокосных угодий он собирает по 2 5 — 30 центнеров сена 'с гектара.Т . К А Р И Л О В .
высокопродуктивного животноводстваМногие колхозы Кояпашевского района в прошлом году успешно выполнили государственный план ра.твнтия животноводства. Увеличилось поголовье скота, возросла его продуктивность. Х орошо прошла зимовка. Добросовестной работой на фермах животноводы заложили основы дальнейших успехов.С  большим воодушевлением встретили колхозники постановления Совета Министров С С С Р  и Ц К  ВКП(б) о трехлетием плане развитие общественного животноводства и о заготовках продуктов животноводства, а также Указ П резидиума Верховного Совета С С С Р  о порядке награждения работников ферм и специалистов за достижение высокихСейчас колхозные животноводы с новым приливом э н е р т н  стремятся увеличить поголовье животных и повысить их продуктивность.в  колхозе «красны й сев ер ». Инкин- ского сельсовета, животноводы добились большого прироста поголовья крупного рогатого скота. Ремонтируются старые помещения и строются новые: свинарник, конюшня, крольчатник. З а сеяно 10 гектаров многолетними травами. Колхозники раскорчевывают новые земли для прнфермского участка, расчищают и готовят силосные ямы. Полностью отремонтированы сенокосилки, конные грабли и весь сеноуборочный инвентарь.^Хороший уход за животными дал возможность доярке колхоза «К олос», Матюшиннского сельсовета, тов. Лопу

ховой иадонть за прошлый год по 2 .7 0 0  литров молока на каждую корову в среднем.Доярка колхоза «Новый бы т», Тип- сннского сельсовета, тов. Байгулова надоила от каждой коровы по 2 . 2 0 0  литров молока. Свинарка тов. Панина из колхоза «П уть просвещения» вырастила от каждой свиноматки по 15 поросят, а от свиноматки улучшенной породы получи- .та S 6  поросят за два опороса. От шести свиноматок тов. Панина вырастила 1 1 2  поросят. Все свиньи на ферме крупно-белой породы сального направления. Сейчас свинарка старается сделать все стадо породистым н вырастить по 15  поросят от каждой свиноматки.Ирина Ивановна Заморова из колхоза имени Чкалова работает чабацои 6  лет. И з  года в год увеличивается колхозное стадо. Путем отбора на племя лучших бф ан ов она улучшает породу и повышает продуктивность гкнвотных. Местные грубошерстные овцы скрещиваются с  кучуровской породой. Уже получен хороший результат: в минувшем году тов. Заморова вырастила от 5 8  ощ еиаток 8 0  ягнят и настригла от каждой овцы по 2  килограмма шерсти. Еще больших успехов достигла чабан- стахановец в этом году. План воспроизводства стада выполнен уже на 1 2 3  процента, иа и1квотноводческой ферме сейчас насчитывается 2 4 7  ягнят от весеннего окота. В . К О Р О Б Е Й Н И К О В .
Н а  п а с е к еКогда я стал пасечником, в колхозе им. Ворошилова было мало ульев. С  большим желанием взялся я за дело. Советовался с  опытными пчеловодами, приобретал специальную литературу, следил за всем новым в пчеловодстве.Сейчас у нас 6 5  ульев. В  прошлом году я получил по 4 2  килограмма меда и 1 ,5  килограмма воска с каждой пчелосемьи при задании 31 килограмм меда и 8 0 0  граммов воска. Колхоз получил от пасеки 15 тысяч рублей дохода и правление выдало мне. в порядке дополнительной оплаты. 8 0  килограммов меда.Расскаж у как я работаю. В  конце апреля, в теплые дни я начинаю выставлять ульи. Очищаю их от накопившегося за зиму мусора, даю пчелам подкормку. Она составляется из килограмма меда. 5 0 0  граммов хлебины, 3 граммов соли и 5  литров горячей воды. Этот теплый сироп даю на ночь по 2 0 0  граммов на семью.Пчелы быстро оправляются, я  слежу за и.х размножеинем. потом делю семьи н этим увеличиваю расплод. К  началу медосбора этот расплод вместе с  одной из маток пересаживаю в свободные ульи. А  в те ульи, из которых взял

расплод, ставлю 3—'4 свободных рамки и несколько с  вощиной, поверх добавляю цолурамки. Пчелы сразу принимаются за работу.По мере того, как мед накапливается, выкачиваю его. Одновременно начинаю перетапливать воск: кипячу в котле 6 ведер воды и в кипяток сыплю нсочишенный воск. М ассу пропускаю через сито. Хлебина остается на дне котда. воск получается первосортный.Я  убедился, что нет такого года, £ который нельзя было бы получить мед. Все зависит от уменья пасечника. Он должен следить за семьями, направлять работу пчел, не допуская подчас ненужного их размножения или, наоборот, принимать меры н увеличению семьи.В августе или сентябре пчелы дают расплод, который идет на зимовку. В  это время я оставляю для каждой семьи по '20 килограммов хорошего меда, который идет на их питание зимой.Мое обязательство —  собрать в этом году по 5 0  кнлограыиов меда и 1 .5  килограмма воска с  каждой пчелосемьи.И . Б А Л Ц е И Р О В , пасечник колхоза имени Ворошилова.Белостокского сельсовета, Кривошеннского района.
Коллектив Подгорненского пункта Заготзерно 

соревнуется с речникамиОбсудив и одобрив вызов речников об ускорсиии перевозок хлеба водным транспортом, коллектив Подгорненского нункта Заготзерно, Чаннского paiioua. принял нз себя социалистическое обяза тольство по своевременной погрузке н выгрузке судов с  хлебом.Слова рабочих пункта не расходятся .  делом. Бригада грузчиков, руководи- .мая Андреем Яковлевичем Ллымовык выполняет дневные задания на 1 8 5  процентов. Образцово работают гру.з чнки тт. А . Алымов, Ф . Алымов А . Травков. С . Ары ков. И . БаянкРВ '■  Костылев.Ж енская бригада нз 10 человек вь: полняет задания на 1 5 5  процентов. I бригаде передовиками являются тт О . Данченко. А . Пантюхина. А . Волко а . Б . Корнева, А . Ж ирова. Е . Талон 
1ша.Активное участие в погрузке прини

мают и сяужащ пг пункта. Секретарь комсомольской организации, счетовод тов. Ю . Ивашкевич выпол11яет дневные нормы на 1 6 5  процентов, увлекая других личным примером. Заве;|ующая лабораторией комсомолка Б . Якушева и уборщица А . Рогалева вырабатывают на погрузке зерна по полторы нормы.Коллектив Подгорненского пумктс Заготзерно решил не допускать простоев судов и своевременно отгрузить весь хлеб государству. Реш ено также своевременно и доброкачественно отремонтировать технические средства базы и подготовиться к приемке хлеба нового урюжая.В О Л К О В  — директор пункта.И В А Ш К Е В И Ч  — заместитель директора.О С Т Я К О В  — секретарь парторганвзациз!. Д У Д К И Н  — председатель месткома.

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ш Ю

Речнини плохо выполно1от 
СВОЙ обозайностй

Письмо врачав  редакцию газеты «Краехтое 3*а - — ...... ... “  ” ------------ I принесла— Моя дочь. —  сказала она. —  . окончила в прошлом году Томский ме- j  лицннскнй институт и сейчас заведует 1 Моховским врачебным участком в Верх- не-Нетском районе. Тан  очень плохо работает водный транспорт. Вот что • оца пишет.В письме, адресованном своим род- ; иыи. врач Людмила Викторовна Карло- . ВИЧ сообщала: «Н е удивляйтесь, что я прислала вам телеграмму из Колпаше- во. Попала я туда совсем случайно.: : 17  июня я  пошла на срочный вызов. :, к больному, у  которого начался при- , ступ аппендицвта.После осмотра оказалось, что вужна срочная операция, которую можно сделать только в г. Колпашево. И льного доставилн на пристань. Н о уехать ему пришлось не сразу.Я  сделала укол больаому, так как сердце у него работало совсем плохо.- Пришел почтовый катер, которого мы ждали. Взять больного команда сначала отказалась. Я  стояла на берегу и убеждала работников к ат е;» , что они обязаны взять больного.—  После долгих уговоров трап бым брошен —' нас с  больным посадв-ти., : Так я поехала в Колпашево.В  Колпашево тов. Карлович сразу ж е поместила больного в больницу.- Узнав, что ‘ почтовый катер отправится в Мохово через 4 или 5  дней, врач решила нтти обратно пешком — около 7 0  километров.Она шла всю ночь и только ва другой день была в Мохово, где у нее лежали больные.Людмила Викторовна прошла прежде всего на врачебный участок, осмотрела больных, и убедившись, что все в порядке. к вечеру села писать письмо родным.В  конце письма она просила:— Дорогая мама! Напишите заметку в газету «Красное Знамя» о том. что никто не проявляет заботы о водном транспорте Верхне-Кетского района. Специального пассажирского парохода нет. По Кетк водит баржи грузовой пароход «Бойкий». Почтовые катеры пассажиров берут редко. Жители Верх- пе-Кетского района просят обратить на это внимание.О Т  Р Е Д А К Ц И И : По сообщ ение главного диспетчера Томского аксплоа- тацнонного участка Западно-Сибирского речного пароходства тов. Михельсона i^aiioe сообщение по реке Кеть действительно неудовлетворительное.— Мы не имеем пароходов малых размеров, которые могли бы ходить на линии Колпашево —  Белый Я р . —  говорит тов. Михельсон. — Пароход «См елы й». который находится сейчас на ремонте в Самусьском заводе, будет поставлен на этот участок только в будущем году.Но такое решение вопроса не может удовлетворить требований трудящихся Верхне-Кетского района, Руководители Томского эксплоатацноннаго участка должны обесцечнаать регулярную связь между Колпашево и райикиыы центром севом Белый Я р .
Усилить заготовки 

ранних овощейв  1 9 4 8  году план заготовок ранних овощей по области был выполнен только иа 4 4 .0  процента. Многие райпотребсоюзы не были подготовлены к приемке овощей в установленный правительством срок.В это.м году, по решению облисполкома’ Асиковский, Зырянский. Ножев- никовский. Томский. Ш егарский и IV - ганекмй райпотребсоюзы с мая по август .яолжцы заготовить для продажи населению 8 0 0  тонн овощей. Однако представители райпотребсоюзов к заготовке овощей еше не приступали, считая. что «поиупать овощи ещ е рано».Такого MiieuHii придерживаются, в частности, заготовители То.мского райпотребсоюза тт. Лептаков .и  Васильевская. Томский райпотребсоюз для торговли в гор. Тпмене ;1аготовил всего 2 8  килограммов огурцов и 1 .0 0 0  килограммов лука.Безучастно откосится к заготовке овощей и Томский райуполминзаг тов. Байдаков. В  результате многие колхозы несдоеврсиекно сдают овощи государству. И . Л А Л В Т И Н .

ние скоростного резания заставляет со- предприятиях города.

120 кубометров леса за сменуТрактористы леспромхоза тг. Петров, Феофанов и Родин, работающие иа тракторах К Т -1 2 , соревнуются между собой. В  апреле —■ мае победителем вышел Д . Петров, который подвозил по 5 0 — 6 0  кубометров леса за смену. Как лучшего стахановца, тов. Петрова послали в Москву на совещание леенн-Учтя опыт товарища, тракторист Феофанов постепенно увеличивал выработку II в июне добился значительного

успеха не только по леспромхозу, но н по тресту в целом. Тов. Феофанов ежедневно подвозит по 1 0 0 — 1 2 0  кубометров древесины вместо 2 4 ,8  кубометра по норме.Тов. Феофанов взял обязательство за 12  дней июня подвезти к трассе 1 .5 0 0  кубометров древесины. В течение всего месяца на тракторе Феофанова развевается переходящий красный флажок. А . Б О Р И С О В .Калтайский леспромхоз.
Заботливый уход за лесом—  Лес колхозник - говорят, ХОЗЦИКОВ беречь лес —  одно из цен Действи-! нейших природных богатств нашей Р оу  нас jipyroM............................. Томской области. ______ _т«лы.о. облаля. лесаии богата. Н о че- под руководотловек должен стремиться к тому, чтобы с  годами лес не уменьшался, а . напротив. .занимал новые нлошоди.Шестой объезд Коларовского лесничества Томского района ведет большую работу по сохранению существующих н выращиванию новых лесов. Главная забота объезда — предупреждение лесных пожаров. С  этой целью пропаханы лесные просеки н придорожные противопожарные полосы. Для курсн ||}1 в лесу отведены специальные места. Вдоль дорог, иа опушках лесов, в населенных пунктах вывешены правила обращения с  огнем н плакаты, призывающие кол-

вом объездчика тов. Ш абанова высадили 2 0 .0 0 0  саженцев сосны. Осеменялись, главным образом, лесные прогалины. Теперь лесники заняты прополкой лесопосадок, опахивают молодняк, огораживают его от потрав.Лесник обхода М  2 7  Иван Антонович Чижов ревиос’пю  хранит старый лес и любовно выращивает новый.— Сегодня это молодые деревца, а через несколько лет — срубы новых зданий, детали к новым машинам. — говорит лесинк. указывая на саженцы сосны. К . С Е М Е Н О В . _

Калтавскоиу лесаромхозу 
нужна школаН а  эксплоатациопном участке М  13 Калтайского леспромхоза постоянно проживают кадровые рабочие, в семьях которых имеется более 3 0  детей школьного возраста.С  наступлением осеняе-зимнего лесозаготовительного сезона число детей значительно увеличивается. Н о они не обучаются, так как в школе ближайшего поселка нет интерната.Администрация леспромхоза имеет возможность выделить помещение для школы.Облоио и районо обязаны органнэо- вать школу на участке. Это поможет выполнению закона о всеобщем обязательном обучении детей.В . И В А Н О В .
По следам

неопубликованных писемв  письме в редакцию сообщалось о том, что Тегульдетский райпотребсоюз плохо снабжает магазины се.пьпи района товарами перкой нсобходиностн и продуктами.Заместитель председателя облисполкома тов. Киселев сообщил в редакцию. что факты, указанные в письме, действительно имели место. Сейчас приняты меры к улучшению торговли. В район завезены необходимые товары.
В  письме в (юдакцию рассказыва- :ь о плохой работе магазина М  ,11 Томторга. расположенного на территории зональной сташщн. При проверке факты подтвердились.а нарушение правил советской культурной торговли заведующий магазином (он ж е продавец) тов. Н . П . Кузнецов предупрежден, что в случ.1е повторения он будет снят с  работы.



к Р А С Н О Е  З Н А М Я ср е д а , 2 9  то н я  1 9 4 9  г . 1 2 в  (8 1 7 7 )
Делегация английских женщин 
о своем пребывании в СССР

Н а пресс-конференции в Центрамном Д о ж  журналиста2 7  июня в Центральном Доме ж урналиста в Москве состоялась пресс-конференция, устроенная редакцией ж урнала «С оветс!«я женщина> по просьОе rocTHBmeii в С С С Р  делегас;ии английского Нашюналыюго комитета по празднованию Мсж,и'народного женского дня 8  марта.В  состав делегации входят член английского парламента и председатель казранного комитета г-жа Ли NJauHniir, l-e^lepaл Ĵ^ый секретарь Комитета Элн- а а ^ т  Акленд Аллен, ученый кристаллограф  Нора Вустер, редактор журнала «Вумеи тудей» («Нгеншииа сегодня»)

Тамара Раст, работинпа лввдояской табачной фабрики Роуз Карр, работккца- т !струм е1палы цица Джойс Браун, домашняя хозяйка из гор. Даидн (Ш отландия) Дж есси Киддн. В се они. кроме Аллен и Карр, выехавших в Англию, присутствовали на встрече с  представителями печати.Н а пресс-конференщш была широко представлена советская н нностраинал печать.В начало пресс-конференции руководительница делегации от • имени всех членов делегации огласила заявление о впечатлениях от пребывания в С С С Р .
Заявление английской женской делегацииЖ еипшны. которые входят в состав наше:! делегации, являются представн- тельнкцамп многих профессий. Среди нас ес.ть инженер, работница табачной промышленности, член парламента, зкурналнетка. жеищнна-ученый и секретарь женской opraKHsasiHH. Но все мы «кУведниены одной целью — целью укрепления дружественных связей между народами С в е т ск о го  Сою за к Англии и увековеченял мирны.х отношений .меж

ду НИН».Во имя этой пели кгы н приехали в Советский Сою з. Мы хотели понять его ш р од  к  убедиться в том, что он так же стремится к MHp.v. как к мы. Во время нашегю пребывания в Советском Союзе мы видели людей за работой, па отдых е , во время богослужения, мы видели их в домашней обстановке, на заводах, в колхозах, в школах и университетах, в театре оперы н балета. Везде, где бы мм нн были, женщины говорили с нами п инре и войне и спрашивали, что ан- 
1ляйскне зкениишы делают для обеспечения мирз, и выражали желание, чтобы ифкду HauiHMH народами существовала тесная друж ба. Типичным примером является мать, с  которой мы познакомились в родильном доме и которая во время кормления ребенка сказала нам, что она хочет, чтобы ее рсбстюк стал нл)« ученым, -или доктором, или артастом, и спросила: «Что делают английские женщины, которые того же желают для своих детей, в борьбе против сил войны?»Н а нас произвел большое впечатление размах мирного строительства и восстановления. И нам стало ясно, что в  стране, которая занята таким мирным строительством. —  война немыслима. В  Сталинграде масштаб восстанов.'1еиия произвел на нас самое глубокое впечгпг- ление, ибо разрушения в этом ropu,V были ни с  чем не сравнимы. П рекраою  спланированный город уж е начинает принимать СБОИ формы. В  Леннигрздс. который был такн;е сильно разрушен, им  обратили шшнанне на искусство и любовь, с  каким1г восстанавливаются исторические места. Везде, в городах и селах, сажают деревья. В  татшх городах. каг< Москва и Тбилиси, расположенных в разных концах страны, для расширения улиц сносятся дома. Ни одна страна, готовящаяся к войне, не ста-ча бы уделять времени на такую работу в не стала бы отпускать Tai: miw - го средс1в из своего бюджета на со- цналыю-культурнос обслуживание; например. 7 0  проиепгов бюджета Р С Ф С Р  расходуется iia культ>'рныо п социальные 10ЖДЫ.М ы  узнали многое во время нашего пребывания в Советском Сою зе. Мы убедились в том, что здесь нет никакой лискримниацни женщин н что они могут занимать любой пост, получая при этом равную плату с  иужчш юй, что матери получают всяческую помощь в воспятаннп своих детей. Мы встречали женщин, которые являются замести телямп министров, заиеститслнми председателей городских Советов, таких. как Московский и Ленинградский, руководителями медицинских и научных учреждений, ж еншии, занимающих та

кие посты, о которых женищны Англии не могут н думать, наприкюр, таких, как Заместотх^ль Председателя Совета Министров Р С Ф С Р  Татьяна Зуева и секретарь В Ц С П С  Ника Попова.Мы увидели собственными глазам1Г работу, проделанную для того, чтобы поднять уровень бывших колониальных TiapoflOB царской России до уровня дру- ш х  народов Советского Союза.Люди в Грузии рассказали нам. чем они обязаны Советскому Сою зу; они нам рассказали, н мы имели возможность убедиться сами в том, что они ЯВ.ТЯЮТСЯ полноправным пародом и имеют СВОП школы, бо.чьнш^ы н заводы.Глубокое впечатление произвел на нас ТОТ факт, что в Советском Союзе нет безработицы, а . наоборот, его растущее хозяйство требует все больше и больше рабочих и специалистов во всех областях жизни. Сознание того, чго все принадленжт народу, как в городе, la i: н деревне, ярко подтверждалось на каждом шагу. Чрезвычайно интересно с.тышать, с  какой гордостью говорили люди о д о с т ж о ш я х  в своем колхозе, на своем заводе. Они преисполнены одинаковой гордости от успешного выполнения как общегосударственных, так и местных планов. Везде, где бы мы ни были, мы чувстзовали единство правительства с  народом.Советские люди сознательно трудятся для новой и счастливой жизни, и зто выражено в том образовании и воспи- таш1И. которые они дают своим детям. Сочетание самостоятельности н инициативы с духом коллектива прекрасно.М м  могл1Г бы написать страницы о Дворце пионеров и пионерском лагере, которые мы поссгллн, н о том восик- таиии. которое дают детям в свободное от учебы время. Нам было интересно узнать, что довоенный план охвата каждого школьника семнлетннк обучением будет выполнен в течение близкайшего года или двух и что одним из важнейших принципов советской школы является внушение уважею щ  к иезавнеи- MOCTU и культуре других народов,Мы блшедарим Антифашистский Комитет советских женшии и советских людей за их теплое гостеприимство, за те большие возиож)гасти, которые они предоставили нам для встречи с  людьми и знакомства с  Советским Союзом.Комитет сделал все возможное для улоалетворення наших желаний и дал нам возможность увидеть все то. чем каждый из нас заинтересовался. Мы только жалеем, что мы не могли принять все приглашения посетить заводы и колхозы, которые мы п о у ч и л и  из различных частей Советского Союза.Н ам  бы хотелось добавить, что мы имели полную свободу говорить со всеми. с  кем нам хотелось, и мы благодарны многим людям, которые снабжали нас информацией и отвечалв на наши вопросы,Во время нашего пребывшшя в вашей стране мы приложили все усилия к тому, чтобы разобраться в той пропаганде. распространение которой может привести только к вражде и недоверию.

Эта пропаганда ведется в двух направлениях: во-первых, что Советский Союз готовится к агрессивной войне и, во-вторых, что экономика Советского Сою за опирается на широкую сеть лагерей. цоставляющнх рабаш й труд. В ся эта пропаганда представляет собой явную ложь.Мы желаем от всего сердца, чтобы крепкие узы нашей друж бы, связывающие наши страны в течение стольких лет, сохранялись н укреплялись. Тогда война будет невозможна. М ы  хотам рассказать нашему народу правдиво и объективно о Советском Сою зе таком, каким мы его видели, потому что мы верим, что только таким путем можно «подорвать ложную пропаганду и уничтожить силы, которые распространяют ,се в своих целях.
Журналисты .задвлн -чпенеж делегации ряд вопросов.Отвечал на вопросы, цоетавлеиные корреснонлеитои агентства Рейтер, г-жа Мэннинг сказала, что внденное членами делегации позволяет констатпровать, что н:изнениыи уровень в Советске»! Сою зе весьма высокий.Виденное нами, заявила она. убеж дает нас н в том, что в С С С Р  существует полная свобода выражения мыслей II религиозная св о ^ д а .Член делегации Д ж ойс Браун добавила. что ее как английскую работницу поразил высокий уровень .зарплаты советских рабочих. Oco6ei:Hoe впечатление па нее произвел тот факт. Ч1 дополнение к денежной зарплате рабочие пользуются значительными благами от существующей в С С С Р  системы обслуживат1Я социально-культурных нужд трудящихся. Государство расходует на э п 1 нужды крупные средства. В  то ж е время, citaaaaa Браун, в А и г  ЛИИ реальная зарплата сокращ ается, а расходы на социально-культурные нугк- ды оплачиваются самими рабочими из их зарш1аты.Отвечая на вопросы корреспондента газеты «Т р уд » , члены делегации рассказали о то.м. как в Англин обстоит дело с  оплатой труда жешцнн. Г-жа Мэннинг заявила, что в Англин подавляющее большинство женщин нс получает paBHoii оплаты за равный труд. Так . например, женщинам, состоящим на государственной службе, выплачивают только 8 0  процентов той зарплаты, которую за такой <ке труд получают мужчины. Н а  частных предприятиях в этом отношении царит полный произвол. Хотя английские женщины имеют по закону равные права с  мужчнна.ми, фактически они не имеют доступа ко многим профессиям и лишены возможности использовать свои способности.Член делегации Тамара Раст добавила, что равная оплата является одним из главных требований английских работниц. ибо работницы в промышленности получают лишь 5 4  процента того, что выплачивается мужчинам за равны11 труд. Правительство обещало после войны установить равную оалату. но это обещание не выполнено.Члены делегации, отвечая на заданные нм вопросы, указывали, что на них большое впечатление пронзве.1 тот факт, что в Советском Сою зе квартирная плата составляет незначительную часть заработка рабочего, тогда на Англии, но нх словам, квартирная : та ложится на бюджет р а ^ ч е г о  тяжелым бременем. По словам Дж ойс Браун, на оплату квартиры у  английского рабочего уходит четверть его заработ- ica. К  тому ж е 1гвартнриая плата в последнее время в Англии растет. Как отметила г-жа Мэннинг, квартиронаниматели создают специальные ассоциации н для борьбы против повьипения квартплаты.Английские гости ответили на ряд других, заданных им вопросов. (Т А С С ).

Об энономическом положении в С Ш АВ«>г уж е больше полугода, как нз Соединенных Штатов Америки поступают сообщения о непрерывном ухудшении экономического положения страны. В  апреле нынешнего года пленум на- ивоналького комитета компартии С Ш А , анализируя экономическую обстановку, подчеркнул, что «аиерккаиский народ стоит перед началом экономического криэйса, который развивается в Соединенных Ш татах с  конца прошлого год а». Признаков, подтверждающих это указш ш е, много, и они с  ка;кдым днем умножаются.Промышленное производство в С Ш А  с  ноября прошлого года вступило в полосу непрерывного сокращ ения. Если 
в октябре прошлого года индекс промышленного производства составлял 1 9 9  (за сто взят довоенный уровень), то в ноябре он снизился (по данным экономического совета при президенте) до 1 9 5 , в декабре — 1 9 0 ,  январе 1 9 4 9  г . —  1 8 9 . феврале — 1 8 5 , в марте —  1 8 1 , апреле —  1 7 9  и в мае —  1 7 4 .Сокращение производства характерно. как констатирует журнал «Ю найтед стейтс ньюс эид уорлд рипорт», почти для всех отраслей промьиилениости. в том числе для машиностроительной и сталелитейной. В  настоящее время сталеплавильная промышленность работает на 8 4 ,4  нроиента своей производственной МОШЖЮТИ. '1^е более явственно вырисовываются явления надвигающеюся кризиса в сфере товарооборота. Об'ьем торгошш —  как оптовой, так и розничной — М 1еньшаегся. Соответственно возрастают товарные заиасы. По сравнению с 1 9 4 6  I .  они. согласно данным федерального резервного yiipaB.'ieiiKfl. увеличились в два раза.Снижается, несмотря на пресловутый «план М арш а.ч ла*. американский экспорт. Объем его. как ог.чечает официальная статистика, меньше, чем в 1 9 4 7  г ., на 2 0  с  лишним процентов.

Тягчайшей стороной всей американской жизни за последнее время является быстрый рост безработицы. Занятость в промышленности ' сокращается непрерывно уя;е в течение восьми месяцев. Число рабочих к обрабатывающей промышлешюстн только в мае—апреле уменьшилось на 3 2 0  тыс. человек. По данным америщшских профсоюзов, число безработных в С Ш А  превышает 5  млн, человек. Картина бздет неполной, если к этой цифре не прибавить тан называемых «частично работающих» (в число «частич1Ю работающих» статистика включает дшке « х  рабочих, которые заняты 1—3 часа в неделю), а также незарегистрированных безработных. Общее число тех и других составляет 12 миллионов.Последствия свертывания производства американские монополисты стремятся переложить на плечи трудящихся , уменьшая заработную плату и выбрасывая на улицу новые миллионы ра- бо'ш х. Прибыли ж е монополий продолжают оставаться иа невиданно высоком уровне. Так . например, по данным, опубликованным прогрессивной партией, и 1 9 4 8  г. крупные корпорации получили 3 2  миллиарда долларов прибыли. Доля прибылей капиталистов в национальном доходе С Ш А  в настоящее время выше, чем когда бы то ни было раньше. Меисду тем н:нзне1шый уровень грудящихся непрерывно падает. Приобретение потребительских товаров в результате сокращения покупательной способности населения сократилось за первые месяцы нынешнею года на 4 .5  миллиарда долларов.Суммируя многочисленные показатели ухудшения экономического положения в С Ш А . нацнона;1Ы)ый комитет прогрессивно}! партии недавно в специальном заявлении подчеркнул: «Н а Сцедипеиные Штаты надвигается суровый экономический кризис». В  той или иной мере к такому ж е выводу приходят многие органы печати н видные

экономисты С Ш А . « У ж е  нет никакого сомнения в том, что тенденция направлена к экономическому сп аду». —  пишет газета «Дяюрнэл оф коммерс». Дж ейм с Аллеи, автор книги «М еж дународные монополии н м ир », высказывается более определенно: «М ы  считаем. —  пишет он. —  что к р изис... начался осенью 1 9 4 8  г .» .  Вынуждены, накоие1(, признать нрнбли'/кеннс экономического кризиса в С Ш А  и такие глашатаи империализма, как обозреватель «Нью-Йорк' геральд три- бюн* Липпман. «Развивающ ийся в настояшее время кризис, —  пессимистически рассуж дает он , —  будет гораздо глубже экономического спада начала 1 9 4 7  г . ,  на который С Ш А  ответили планом Марш а.чла».Представители прогрессивной американской общественности указывают, что нынешнее экономическое положение страны тесно связано с  той полятнкой— внутренней и международной, которую проводят правяище круги С Ш А . О суж дая политику укрепления власти капиталистических монополий, политику поддержки реакции к подав.’1еш 1я демократии, политику «плана М арш алла», агрессивного Северо-атлантического пакта к погони за мировым господством, на- цнональный комитет прогрессивной партии Соеднненных Штатов заявляет: «Правительство Трумэна обрекло народ на существование в атмосфере неуверенности и стр аха».Непрерывное ухудшение экономического положения С Ш А  и нарастание !1влемни надвигающегося кризиса неизбежно сказывается на положенни других капиталистических государств, в частности, Англин. На-днях австралийский нремьер-миннстр Чифлн указал на угрозу экономичсскоги кризиса а Англин. Об этой угрозе говорилось ни недавней конференции английских лейбористов в Блэкпуле. П . Р Ы С А К О В .

ЧЕСтеовж
К А Р Ш А  АНДЕРСЕН НЕКСЕ 

В ДАНИН

К О П Е Н Г А Г Е Н . З Т  я х я я , fT A C C J .ность Даяин чествовала своего любимого писатеяя М артвва Атщерсен Н ексе в дШЕЬ его 8 0 -д е ш я . Н а  крупнейшей площади г с ^ д а  состоялся 40-тысячный митинг, посвященный ю бадяру. Мартина Андерсен Н ексе приветствовали представителп трудяпщхся н датской коммуниспгчеогой партии, в рядах которой OR борется с  номента ее осиова-Аидерсен Н ексе получил тысячи телеграмм из-за границы. С  огромным воодушевлением. с  криками «ура» встретили участники митинга поздравительную телеграмму руководителя китайских коммунистов, командующего На- родио-освободнтельпой армией Мао Цзе-дуиа. С  трибуны митинга Нексе приветствовали многие иностранные гости.В  специальном приложении газеты «Ларгд or фольк» опубликованы сотни приветствий писателю.
П р о т и в о р е ч и я  м е ж д у  
с т р а н а м и  Б е н и л ю к с аГ А А Г А . 2 7  июня. (Т А С С ). Голландская печать указывает на разногласия, возникшие между странами Бенилюкса (Белы-ия. Голландия, Люксембург). Газеты «Х е т  фрейе ф ол ьк». «Тайд». «Альгемейн хаидельсблад* и другие в редакционных статьях отмечают, что противоречия между Голландией и Бельгией за последнее время значитель- Ш1 обострились. Близкая к правительству газета <Д е фолькскраит* обви- 

51«ет бельгийские деловые круги в том, нЛэ они «не идут навстречу» интересам Голландии.} Газета «Альгемейв хандельсблад» отмечает, что идея Бенилюкса п-хтепен- 
<10 утрачивает популярность.

Забота польского государства 
сб улучшении

бытовых условий трудящихсяв Варш аве под председательством президента Польской республики Беру- та и в присутствии членов правительства состоялось заседание государственного совета, где было принято решение об ассигновании в 1 9 4 9  году 2  миллиардов злотых для улучшения битовых условий рабочего класса.Эта сумма будет использована главным образом для рсАюнта н строительства жилых домов, для строительства леч е н ы х  учреждений в рабочих районах, для освещения улиц, строительства ка- иалнзацин.Н а этом же заседании государственный совет поручил правлению жилищного хозяйству распределить в текущей! году полтора ми.тлиарда злотых из средств центрального жилищного фонда между главными городами страны — Варш авой. Лодзью, Гданьском. Врон- .’;эвом н промышленным округом Силезия соответственно нх потребностям.Государственный совет принял реше- Еше о расширении системы экономик в хозяйстве самоуправления и нспользо- ианни сэкоиомле<шых сумм в бющкетах самоуправления. Полученные от экономии свободные финансовые средства будут предназначены на расходы, связанные с  улучшением бытовых условий рабочего класса. Средства. сэ1соном- .тешгые в сельской местности, предназначаются на благоустройство дорог. мелно(>ативные работы, а также на социальные и культурные мероприятия.В  общей сложности по решениям госуАарственного совета н правительства для .улучшения бытовых условий трудящихся в 1 9 4 9  году предназначается 8  миллиардов злотых.Для наблюдения за работами и для их 1кюрдннацни государственный совет и совет министров создали чрезвычайную комиссию но делам улучшения быта рабо'юго класса.
Х р о н и к аПрезидиум Верховного Совета С С С Р  назначил тов. Тншкова Арсения В асильевича Чрезвычайны.ч и Полномочным Послом С С С Р  в Венгерской Р е спублике.Президиум Верховиого Совета С С С Р  освободи.! тов. Пушкина Георгия Максимовича от обязанностей Чрезвычайного н Полномочного Посла С С С Р  в Венгерской Республике, ввиду перехода на другую работу.

Совещание редакторов стенных газет 
Вокзального районарайком ВКПГб> совмеет- иией газеты «Красное Знали совещание редакторов зет промышленных предария-« О  роли н задачах стенной 

1ьтолиении трудящимися пя- тлана к 32-й  годовщине Ве- й социалистической . Пушкина.в прениях редакторы ом своей работы, рассказали. как они критикуют недостатки. борются за действенность материалов. обобщают опыт передовиков.Редактор стенгазеты лесоперевалочного комбината «Крепеж-А-шахтаи» тов. Ш убтнн рассказал, как члены редколлегии работают на порученных им участках. Стенная газета «Крепеж  — шахтам» выходит три раза в месяц. Бжедяевяо выпускаются «м олнии». в которых показываются достижения лучших смен и бригад. Тов. Ш убтнн внес предложение с^ганизовать социалисте- ч с сю е  соревяоваяне пеховых редколлегий я вызвал в а  сорсв1ювание редкол

легию цеховой стенгазеты «Эмалировка» кабельного завода.Заместитель редактора стенгазеты «Медикаменты —  стране» тов. Молодых (фармзавод) сообщ ил, что план составляется для каждого номера. Газета имеет авторский актив и большой приток корреспонденций. Н о редколлегии ещ е нс удалось добиться действенности заметок. Первичная партийная организация мало оказывает ей помощи в этом доле.Тея. Молодых выступил с предложе- пнеи чаше собирать редакторов стенгазет и указал на недостатки в нх работе. Он внес предлонЕенне организовать социалистическое соревнование на лучшую стенную газету района и вызвал на соревноваште редколлегию стенгазеты «Кабельщ ик» кабельного завода. Ответственный редактор газеты « К а б ^ ь щ и к »  тов. Надточаев вызов принял.Участники сеяешания поддержали инициативу тов. Молодых и тов. Ш уб- тена о  со1(иалнстическом соревноваянн редколлегий района.
Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И  С П О Р Т

Зональяые сорев(««вания по классической 
борьбе на первенство РСФСРSf, 2 .  3  июля в помешевии областного драматического театре будут проходить зональные соревнования по классической борьбе на первенство Российской Федерации.В  соревнованиях примут участие команды: Томской, Новосибирской. Ом ской, Кемеровской областей. Алтайского и Красноярского краев, а  также Тувинской автономной о(5ластн.О т Томской области в классической борьбе примет участие команда добро-
В ы е з д н ы е  с п е к т а к л и  о б л д р а м т е а т р аКоллектив областного драматического театра имени В . П . Чкалова в начале июля выедет на гастроли в северные районы нашей области.~ "ривош еинском. Молчановском.

С О В Е Т Ы  В Р А Ч А

Малярия и ее предупреждениеМалярия —  инфекционное заболевание. Возб.удитель ее попадает в организм человека при укусе зараженный комаром.Сначала бо.тезкь имеет скрытую форм у. а  затем появляются острые приступы лихорадки. У  нас обычно встречается трехдневная форма малярии, с  ле- (жодически повторяющимися через день приступами. Скрытый период болезни, от момента укуса комаром до открытых проявлений болезни, различей по своим срокам. В  пашей области у  зараженного человека болс.знь проявляется обычно на следующий гол. в мае. июне и.чн июле. Реж е этот скрытый период ограничивается 2—3 неделями.Малярия — заболевание тяжелое. Продолжается она от нескольких месяцев до полутора —  д ву х лет. требует длительного и систематаческого лечения. Запущенная болезнь резко ослабляет орга)шзи человека и с  большим трудом поддается лечению. Прекращение приступов лихорадки ие всегда означает полное выздоровление. Необходимо закончить П0ЛЕ1ЫЙ курс лечеиня по совету врача, в противном случае приступы лихорадки возобновятся через 2— 3 недели. 11олный курс лечения излечивает малярию, но. чтобы предупредить себя от повторного вабалевания, необходимо повторить курс лечения веской на следующий год.В  местностях, где малярия распространена широко, необходимо предохранять себя от заболевания. Сущ ествует очеш . эффективный метод профилакти-
Отмтетмчтйй рецактар П. Н. КАЧЕВ.

ТО М С К И Й  О Б Л А С Т Н О Й  
Д Р А М А Т И Ч Ь С К И Й  ТЕ А Т Р  им. в. П. Чкалова29. 30 июня

последние постановки опары

„ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН"музыка П . И . Чайковского. Постановка Томского музыкального училища с участием артистов Новосибирского театра оперы и балета II. М. Демчннского и В. И, Гудылева.Начало п 8 часов вечера. 3—2
Г О  P C  А Д  

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р29 нюня гастроли К т т а м т и и а  МУСИНАв роли ЧАРЛИ ЧАЛЛННА Гастроли Красноярского театра музыкальной комедии 30 нюня— .ЦЫГАНСКАЯ ЛЮБОВЬ*1 июля—„БАЯДЕРА"2 НЮ.ТЯ-„СИЛЬВА"3 мюля утрои-„ЦЫ ГАНСКАЯ ЛЮБОВЬ"вечером—„БАЯДЕРА"В  саду ежедневно ГУ Л ЯН Ь Я . А Н О Н С . 2 и 3 июля большие народные массовые гулянья (подробности в афишах). Нача.то концертов в 9 ч. веч. Начало гулянии в 8 ч. веч.Касса—с 12 до 4 ч. и с О до 9 ч. веч.
Организованы КУРСЫ КОЧЕГАРОВСтипендия—260 руб. Обращаться: г Томск, удниа К . Маркса, 20, отдел кадров.

Томская пристань производит
ПРИЕМ НА РАБОТУ

ТРЕБУЕТСЯ КОМНАТАдля двоих, с  предложениями обращаться: проел, им. Ленина, № 13, комната га 20, телефон М  37-75.

вольного спортивного общества «Трудовые резервы» нз 9  борцов (тренер Л . Афанасьев). Среди них—тт. Ш айду- лнн, Ш иряев. Колмаков н другие.Д л я  проведения соревнований в горя Томск прибыл чемпион С С С Р  тов.> А .  Рыбаков. Н . Р У Б Ц О В , представитель кояштета по делам фвзкулътуры и спорта при Совете Министров Р С Ф С Р .'  судья f -----------------'
ступит с  постановкаапг «Московский характер». « Н а  той стороне», «Богатырский ск а з » , « Н а  всякого мудреца довольно простоты» и др.Гастрольная поездка коллектива те-Колпашевском. Парабельском, Ч аин -1 атра на севере продлится до половины скои и Каргасокскои районах театр вы-1 августа.

КИ —  прием медикаментов (акрихин с  плазмоцидом) в течение всего летнего сезона, с мая по сентябрь. Этот метод обязательно должен примепяться рыбаками. работниками лесной промышленности и сплава, участниками геологоразведочных работ и экспедиций, сезонными рабочими и .тнцами, вновь прибывающими в неблагополучную по малярии местность.Учитывая, что малярийные комары в летний период активно нападают на человека, заражая его малярией, реко- Л1ендустся защищать себя от их укусов, завешивать сетками окна н двери, а  в случае пребывания ночью на открытом во.здухе пользоваться специальными пологами.Малярийные комары плодятся в слабопроточных и стоячих водоемах, по берегам озер и рек, там. где имеется болотная растительность. Иногда личннкя малярийного комара появляются в противопожарных кадках, л уж ах, в брошенных черепках, банках и т. п. Чтобы предупредить выплод комаров, необхо- .димо уничтожать места выплода.Противомалярийные учре;кдения заливают зараженные водоемы нефтью, дегтярной водой и опыливают ядовитыми порошками.Советское правительство ассигнует большие средства на борьбу с  м а л я ^ -  сй . Медикаменты д.тя лечения малярии выдаются бесплатно. Л А П Т Е В А , заведующая Томской областной малярийной станцяей.

■ Г

в КИНОТЕАТРАХ:К И Н О  нм. М . Г О Р Ь К О Г О  29, 30 июня н 1 ИЮ.1Я вовын художественный фваъа .Ш КОЛА НЕНАВИСТИ*Начало: 11 ч.. 12 ч. 3 0  м., 2 ч . 3 ч. 30  ж., 
6  Ч-. 6  ч. 30 и„ 8  ч ., 9  ч. 30 м„ 11 ч. К И Н О  нм. И . Ч ЕРНЫ Х 

29, 3 0  нюня новый художсствеяяый. В О З М Е З Д И Е *Начало: 12 ч ., 1 ч. 30 м „ 3 ч ., 4 ч. 30 ч ., 6 ч „  7 ч . ЭО м., 9 ч „  10 ч. 30 м. Касса—с И  часов дня. 
концертны й  SA.'l (проспект им. Леив- на, Лй 25). 29 июня кинофильм .ПОЕЗД ИДЕТ НА ВОСТОК*Начало: 6 ч.. 8 ч_ 10 ч. Касса—с 4  ч,30 июня н 1 июля киаофильм . С В А Д Ь Б А *Начало: 6 ч„ 8 ч „  10 ч. Касса—с  4 ч.ЭЛЕКТРОМОТОРНЫЙ ЗАВОД 

ПРОДАЕТ НЕЛИКВИДЫ 
И ИЗЛИШКИ:обмоточный провод, миканит, микафогай, слюду шаблонку, медь шиповую, ленту стальную, пружинную, подшипники, элект- рошетки, телефонные аппараты, с.тесарный ниструмсит, шнур крученып, уцененную спецодежду и т. д. Справляться ежедневно в от.теле снабжения завода. 2— 1Томский финансово-кредитный техникум

С Н И М А Е Т  К О М Н А Т Ыя другие жилые помещения. Оплата—по соглашению. С  предложениями обращаться: Затесвскнй пер.. № 10, тел. №№ 41-92,32-74. хозчасть.
постоянную работу техник инженер-строитель. Квартирой обеспечивается. О б  УС.10ВИЯХ справиться в конторе фабрики. 3—3

TnofilMflTPQ Томско.чу универмагу (пер. i p C U j n j l u n  Батенькова. .■ * I): товароведы. товароведы-бракеры, художвик-аеко- ратор, начааьник А Х О  и рабочий на автомашину. Обращаться в отдел кадров Глав- универмага.•33, секретариата—37-36: отделов; партийной жнзнк—37-77, пропаганды—42-4П, куаив, -42-46, стенографистки—33-94, директора типографии—37-72, 0ух1алгерня—42-42.Адрес редакинн: гор. Томск, просп. нм. Ленина, }(> 13. Телефоны; для справок (кругл! школ п кулыуры—37-3^ сельсхоаозяйстаенного—37-39, пронышленно-транспортног! е сутки)—42-42, ответ, редактора—37-37, зам. редактора—37-70, ответ секретаря— 37' -37-75, советского строительства и отдела информации-42-44. писем и рабселькор
и  Томск. Типограф-тя газеты «Красное Знамя»,


